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ЗИМНЯЯ ЭКЗАМЕНАЦИОННАЯ 
СЕССИЯ В ВУЗАХ

XIX съезд Коммунистической партии 
Советского Союза поставил перед высшей 
школой ответственную задачу —  увели
чить выпуск высококвалифицированных 
специалистов для всех отраслей народно
го хозяйства, повысить качество учебно- 
воспитательной и методической работы в 
высшей школе.

Новые требования предъявлены в 
высшей школе в постановлении сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Необходимо ко
ренным образом улучшить подготовку спе
циалистов для сельского хозяйства. Буду
щие специалисты колхозного и совхозно
го производства должны не только хорошо 
освоить передовую советскую агробиологи
ческую науку, но и в совершенстве долж
ны уметь применить теоретические зна
ния на практике. Они обязаны в совер
шенстве знать основы сельскохозяйствен
ного производства, новейшую технику, 
которой сейчас оснащается сельское хо
зяйство, они до.джны быть хорошими орга
низаторами К'1лхозно<го и совхозного про
изводства. Успешно справиться с этими 
задачами высшая школа может только 
тогда, когда ^каждый преподаватель, каж
дый научный работник будет подходить к 
делу творчески, умело работать с каждым 
студентом в отдельности, помогать воспи
танникам высшей школы глубоко и все
сторонне осваивать программный матери
ал.

В высших учебных заведениях нашей 
области началась экзаменационная сес
сия. Эта сессия должна показать, на 
сколько справились высшие учебные заве
дения с теми ответственными задачами, 
которые поставлены перед ними в дирек
тивах XIX съезда партии, постановлении 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и в по
следующих решениях партии и правитель
ства.

Во время экзаменов проверяются не 
только знания студентов. Это, вместе с 
тем, проверка качества всего учебного 
процесса, проверка идейно-теоретического 
уровня лекций и семинарских занятий.

Зимние экзамены дают возможность 
студентам подвести итог своей учебы за 
первое полугодие, еще раз проверить и 
закрепить полученные знания.

В целом по вузам города экзамены на
чались ор'шнизованнр, Абсолютное боль
шинство студентов показывает вполне 
•удовлетворительное знание учебных дис
циплин. В то же время выявились и не
которые недостатки. Так, некоторые дека
наты нетребовательно подошли к сдаче 
студентами зачетов по иностранным язы
кам, текущих заданий по черчению и т. д.

На старших курсах некоторых факуль
тетов студенты несколько раньше вступи
ли в зимнюю сессию. Первые итоги экза
менов на этих курсах говорят о том, что 
по сравнению с прошлым учебным годом 
заметно сократилось число отличников, 
возросло количество посредственных оце
нок. Так, в Томском политехническом ин
ституте па факультете цементной про
мышленности нет ни одного отличника, 
на радиотехническом факультете их всего 
лишь два процента. В Томском универси
тете 26 студентов-пятикурсников одного 
из отделений физического факультета по
лучили на первом же экзамене по физике 
только посредственные оценки.

Все эти тревожные сигналы гововят о 
том, что ряд кафедр в течение полугодия 
не уделял должного внимания самостоя
тельной работе студентов, подготовку к 
экзаменам пустил на самотек.

Советская высшая школа должна 
не просто выпустить специалистов
с минимумом знаний, а бороться
за глубокие и прочные знания. Поэтому 
вышеуказанные факты должны вызвать 
серьезную тревогу у руководителей вузов, 
у партийных и комсомольских организа
ций учебных заведений.

Экзаменационная сессия вступает в са
мый напряженный период.

Основная задача деканатов, партийных 
и общественных организаций вузов сей
час заключается в том, чтобы учесть все 
промахи и не,тостатки, выявленные в пер
вые дни экзаменов, и устранить их, орга
низовать консультации, мобилизовать сту
денческие коллективы на успещную сдачу 
экзаменов. Одновременно с этим нужно 
повести решительную борьбу с проявле
ниями либерализма в оценке знаний сту
дентов, предъявляя к  студентам вы

сокие требования по материалам учеб
ных программ. Учебные программы и 
«Положение о курсовых экзаменах 
и зачетах в высших учебных заве
дениях» должны быть основой проведения 
экзаменов, и никаких отступлений от 
этих документов под тем или иным пред
логом допускать нельзя. Но одновременно 
нетерпимы и мелочная придирчивость эк- 
заминатора, иногда не позволяющая уста
новить степень подготовки студентов.

Экзамены должны проходить организо
ванно, в строго назначенное время, в 
спокойной и деловой обстановке. Между 
экзаменами по отдельным предметам необ
ходимо выделить достаточное время для 
подготовки, студенты должны заранее 
знать, какие программные требования бу
дут предъявлены на экзаменах.

Комсомольские и профсоюзные студен
ческие организации вузов должны в пери
од экзаменационной сессии решительно 
бороться с проявлениями недобросовестно
сти отдельных студентов, с попытками 
сдать экзамены штурмом.

Необходимо организовать культурный 
отдых студентов в период сессии, создать 
соответствующий режим в общежитиях, 
установить твердый распорядок дня. Боль
шое значение имеет для экзаменов чет
кая работа библиотек, учебных кабине
тов, а также студенческих буфетов и 
столовых.

Немаловажную роль в мобилизации 
студентов на успешное проведение экзаме
национной сессии могут сыграть многоти
ражные и стенные газеты вузов. Они 
должны глубоко вникать в ход экзамена
ционной сессии, оперативно сигнализиро
вать о подмеченных недостатках, предо
ставлять место на своих страницах для 
выступлений отличников.

Только при условии напряженной рабо
ты в период сессии, высокой организован
ности и дисциплины можно рассчитывать, 
что экзамены в вузах пройдут на должном 
уровне.

Одновременно с высшими учебными за
ведениями в экзаменационную сессию 
вступают учащиеся средних специальных 
учебных заведений Томска. Более восьми 
с половиной тысяч учащихся техникумов 
с 10 по 13 января будут сдавать, экзамены . 
и зачеты. Цо техникумам сдача экзаменов 
осложняется тем, что на подготовку ка.а;- 
дого из них отведен один— два дня. Это об
стоятельство требует, чтобы руководители 
техникумов с особой серьезностью проду
мали организацию сессии. Необходимо ме
тодически правильно установить очеред
ность сдаваемых предметов в зависимости 
от их сложности. На экзаменах в техни
кумах, особенно в сельскохозяйственном, 
•Зооветеринарном и агрошколе, необходимо 
подходить к оценке знаний, исходя из 
задач, поставленных сентябрьским Плену
мом ЦК КПСС. Эта особенность текущей 
экзаменационной сессии налагает на ру
ководителей ряда техникумов особую от
ветственность.

Сдача экзаменов —  это не личное дело 
студента. Каждый студент должен чувст
вовать ответственность за исход экзамена
ционной сессии, являющейся проверкой 
всей работы высшего учебного заведения. 
Высокой требовательностью к себе должно 
быть отмечено поведение каждого совет
ского студента в дни экзаменов.

Задачи коммунистического строительст
ва требуют от высшей школы подготовки 
специалистов, отвечающих новым расту
щим запросам социалистического сельского 
хозяйства, промышленности и культ1Т)ы. 
Родине нужны специалисты, не только 
глубоко знающие свое дело, но и воспи
танные в духе творческой активности и 
инициативы, умеющие видеть все новое и 
прогрессивное, бороться за его внедрение 
в производство, в науку. Страна требует 
от высшей школы специалистов, овладев
ших марксистско-ленинской теорией, без
заветно преданных делу партии, делу ком
мунистического строительства.

Успешное проведение экзаменационной 
сессии в высших и специальных сред
них учебных заведениях —  дело большой 
государственной важности.

Все усилия коллективов научных со
трудников и студентов —  на успешное 
проведение зимней экзаменационной сес
сии!

УСКОРИТЬ ПЕРЕХОД ЛЕСПРОМХОЗОВ НА РАБОТУ 
ПО ГРАФИКУ ЦИКЛИЧНОСТИ

1ЙГ ☆  ☆

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
Первое место в социалистическом со

ревновании леспромхозов области за вы
полнение и перевыполнение годового пла
на лесозаготовок занял Пышкино-Троиц- 
кий леспромхоз (директор тов. Иванов, 
заместитель директора по политической 
части тов. Полунин), выполнивший го
довой план вывозки древесины на 101,7 
процента и давший сверх годового плана 
7,1 тысячи кубометров леса.

Второе место занял Нибегинский лес
промхоз (директор тов. Скоробогатов, за
меститель директора по политической ча
сти тов. Калиновский), выполнивший го
довой план ВЫВ0.3КИ древесины на 100,9 
процента и давший сверх годового пла
на 2,3 тысячи кубометров леса..

Все остальные леспромхозы комбината 
«Томлес» заняли следующие места: 3-е—  
Томский, 4-е —  Тимирязевский, 5-е —  
Тегульдетский, 6-е —  Зырянский, 7-е —  
Парабельский, 8-е —  Красноярский,
9-е __—  Калтайский, 10-е —  Каргасок- 
ский, П -е  .—  Ерганский, 12-е —  Васю- 
ганекпй, 13-е —  Батуринский, 14-е —  
1айский, 15-е —  Чаинский, 16-е —  
Молчановский, 17-е —  Берегаевекпй, 
18-е —  Колпашевский, 19-е —  Бакчар- 
ский, 20-е —  Парбигский, 21-е —  Пу- 
динский, 22-е —  Средне-Чулымский и 
23-е —  Куяновскйй.

Большинство леспромхозов комбината 
«Томлес» не выполнило годовой произ
водственный план заготовки и вывозки 
древесины. Вследствие этого комбинат 
«Томлес» остался в большом долгу перед 
государством.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ПК КПСС «О ликвидации отста
вания лесозаготовительной промышленно
сти» указывается, что на лесозаготови
тельных предприятиях Министерства лес
ной и бумажной промышленности СССР 
труд рабочих на заготовках леса органи
зован плохо, что между отдельными про
изводственными операциями нет согласо
ванности, и что вследствие этого машины 
и механизмы систе.матически простаива
ют. Этот серьезный недостаток имеет ме
сто и на^ лесозаготовительных предприя
тиях комбината «Томлес» и является од
ной из главных причин неудовлетвори
тельной работы лесной промышленности 
области в 1953 году.

В целях повышения производительно
сти труда, улучшения использования ме
ханизмов на заготовке леса и обеспечения 
согласованности в выполнении всех про
изводственных процессов лесосетаых ра
бот, Совет Министров' СССР и ЦК КПСС 
обязали лесозаготовительные предприятия 
организовать производство лесосечных ра
бот по цикличному методу.

Коллективы передовых мастерских уча
стков Красноярского, Тимирязевского, 
Ланского и Ергайского леспромхозов про
вели необходимые подготовительные рабо

ты и перешли на работу по графику цик
личности. Лучших результатов в работе 
по графику цик.личности добился коллек
тив мастерского участка тов. Бугакова 
из Красноярского леспромхоза. На мастер
ском участке организовано две комплекс
ные бригады. 1-я комплексная бригада 
мастерского участка (бригадир тов. Та- 
рышкин) за декабрь выполнила 27 цик
лов и заштабелевала 5.366 кубометров 
леса, месячный график цикличности вы
полнила на 108 процентов. Комплексная 
выработка на одного списочного рабочего 
в день составила 4,3 кубометра вместо 
4 кубометров по плану,

2-я комплексная бригада, работающая 
под руководством бригадира тов. Скляр, 
несколько опередила первую и показала 
еще лучшие результаты. Месячный гра
фик цикличности эта бригада выполни
ла на 110,4 процента, заготовив и зашта
белевав 5.485 кубометров леса. Комплекс
ная выработка составила 4,4 кубометра. 
Все рабочие бригады изо дня в день вы
полняют и перевыполняют нормы выра
ботки.

Успехи коллектива мастерского участ
ка не случайны. Переходу на график цик
личности предшествовала большая органи
зационная подготовка. Внедрением графи
ка цикличности систематически занима
ются не только руководители лесозагото
вительного пункта Север, но и все спе
циалисты леспромхоза.

Плохо работает по графику циклично
сти мастерский участок Лайского леспром
хоза, на котором организовано также две 
комплексные бригады. Руководители лес
промхоза ДОПУСТИ.ТИ серьезную ошибку в 
том, что в декабре 10 дней переводили 
этот мастерский участок на новое ме
сто работы и этим самым не дали ему 
возможности выполнить месячный график 
цикличности. Вместо 27 циклов здесь вы
полнено 18.

Не справился с вьтолнешдем месячно
го графика цикетчности и Ергайский 
леспромхоз. Одна бригада мастерского уча
стка выполнила 23 цикла, а вторая —  
24 цикла из 25 по заданию. Вместо того, 
чтобы заштабелевать 8 тысяч кубометров 
леса, участок заштабелевал только 6,3 
тысячи кубометров.

В соответствии с указаниями Мини
стерства лесной и бумажной промышлен
ности СССР, Красноярский, Тим1Ц)язев- 
ский, Ладгский и Ергайский леспромхозы 
должны были еще в IV квартале прошло
го года полностью перейти на работу по 
цикличному методу. Однако это указание 
не выполнено.

Не лучше дело обстоит и в других лес
промхозах комбината «Томлес». Так, боль
ше месяца готовится к работе по новому 
методу Калтайский леспромхоз, затягива
ют подготовку Батуринский, Зырянский, 
Тегульдетский, Молчановский, Томский и

другие леспромхозы.
В организации лесосечных работ по 

цикличному методу многие руководители 
леспромхозов допускают серьезные ошиб
ки. Имеют место факты небрежного отво
да пасек и неправильная очередность их 
рубки. При разработке делянок нарушают 
правила техники безопасности и пытают
ся создать более благоприятные условия 
для работы электростанциям в ущерб ра
боте обрубщиков сучьев и трелевщиков. 
Не единичны случаи, когда мастерские 
участки оказываются без надежных тре
левочных средств и без резервных меха
низмов.

Неудовлетворительное положение дела 
с внедрением графика цикличности в 
леспромхозах комбината «Томлес» объяс
няется, прежде всего, тем, что многие ру
ководители леспромхозов все еще не поня
ли преимуществ цикличного метода орга
низации лесосечных работ перед ранее су
ществующим методом.

Большим недостатком является то, что 
многие партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации леспромхозов стоят 
в стороне от внедрения графика циклич
ности.

Некоторые райкомы партии и райиспол
комы совершенно не интересуются этой 
работой, не заслушивают на заседаниях 
бюро и райисполкомов доклады директоров 
и главных инженеров леспромхозов о вне
дрении графика цикличности.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций состоит в том, чтобы 
устранить недостатки в деле внедрения 
графика цикличности, покончить с 
недооценкой его. Цикличный метод орга
низации лесосечных работ, как более пе
редовой, прогрессивный, полностью оправ
давший себя на практике, должен полу
чить широкое распространение на лесоза
готовительных предприятиях области.

Директора и главные инженеры лес
промхозов обязаны создать мастерским 
участкам и комплексным бригадам, пе
реведенным на работу по графику цик
личности, все необходимые условия для 
выполнения и перевыполнения производ
ственных заданий.

Важным средством для быстрейшего 
перехода на работу по графику циклич
ности и к улучшению деятельности ком
плексных бригад яв.дяется социалистиче
ское соревнование за лучшую комплекс
ную бригаду, за более высокую комплекс
ную выработку на одного рабочего. Этот 
вопрос требует со стороны хозяйственных 
руководителей, партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций особого вни
мания.

Как можно быстрее перейти на работу 
по графику цикличности —  такова сей
час основная задача лесозаготовительных 
предприятий области.

КАК МЫ ВВОДИМ ГРАФИК ЦИКЛИЧНОСТИ

□ □  □-

Всероссийский смотр сельской  
художественной самодеятельности

4 января в Министерстве культуры 
РСФСР состоялось заседание оргкомитета 
всероссийского смотра сельской художест
венной самодеятельности. Был обсужден 
план работы комитета. Сообщение сдела
ла министр культуры РСФСР тов. Зуева.

Оргкомитетом намечено направить в об
ласти, края и республики творческих ра
ботников искусств, которые окажут по
мощь местным организациям в проведе
нии смотра. Решено созвать совещание 
писателей и композиторов и обсудить во
прос об их участии в смотре.

Начальник московского областного уп
равления культуры Н. Ликовенков рас
сказал о ходе смотра сельской художест
венной самодеятельности в Московской 
области. Представители Госкультпросвет- 
издата. Всесоюзного дома народного твор
чества имени Н. К. Крупской, Всероссий^ 
ского театрального общества сообщили о 
мероприятиях по оказанию помощи в про
ведении районных и областных смотров 
художественной самодеятельности.

(ТАСС).

Силосоуборочные комбайны
КУИБЫШЕВ. Сызранский комбайновый Новая машина скашива.ет растения и

одновременно измельчает их. Нроизводи- 
тельность агрегата •—  до 70 тонн силос
ной массы в час.

завод начал подготовку к выпуску си.до- 

соуборочных комбайнов.

Пос,де изучения постановления Совета 
Министров СССР и ЦК КПСС «О ликви
дации отставания лесозаготовительной 
промышленности» мы решили перевести 
на работу по графику цикличности Копы- 
ловский лесозаготовительный пункт. Был 
составлен план перехода на работу по 
графику цикличности.

В начале изучили лесной массив, в ко
тором должны начаться подготовительные 
работы. Определили общую площадь, со
став древостоя по породам, средний объем 
хлыста, а также запас леса в кубометрах 
на одном гектаре. Тщательно изучили 
рельеф местности. Заранее выбрали место 
под склад, для уса лесовозной дороги, на
метили магистральные волоки;

Работу начали с того, что к месту 
склада стали прокладывать лесовозную 
дорогу, чтобы по ней можно было за
брасывать К месту разработки необходи
мые инструменты, материалы и оборудо
вание. Работу проводила бригада по стро
ительству дорог под руководством мастера 
тов. Тырновец. После постройки дороги 
начали подготовку лесосеки и склада.

Площадь под склад была избрана с ук
лоном в 7 /1000 —  10/1000 к лесовоз
ной дороге. Это в значительной степени 
улучшает складские работы и сокращает 
потребность в рабочей силе. Параллельно 
лесовозному пути с разрывом от него на 
20 метров на склоне был построен сор
тировочный путь длиной 140 метров. 
Между усом лесовозной дороги и сортиро
вочной линией разложены подштабельня- 
ки с расчетом укладки в отдельные шта
бели всех сортаментов, которые могут 
выйти из древостоя лесосеки.

Разделочные эстакады (их четыре) по
строены также с уклоном в 7/1000 —

10/1000 к сортировочному пути и выше 
рамы развозной вагонетки на 5— 10 сан
тиметров. Это в значительной степени об
легчает труд пггабелевщпков. Магистраль
ные волоки размещены в лесосеке так, 
чтобы тракторы на разделочную эстакаду 
могли заезжать как можно ближе к сор
тировочному пути. Это также облегчает 
груд штабелевщиков.

Лесосека была разбита на пасеки ши
риной по 30 метров, намечены пасечные 
волоки. Метод разработки пасек —  попе
речно-ленточный. В связи с тем, что ле
сосеки лесопункта имеют мелкоостровной 
характер, было допущено отступление от 
положения о ширине лент. В условиях 
лесопункта ленты располагаются перпен- 
дику.дярно пасекам и пасечным волокам. 
Ширина их колеблется от 10 до 30 мет
ров, а длина их— от 200 до 500 метров. 
Эта площадь древостоя и явилась циклом 
для комплексной бригады. В зависимости 
от среднего объема хлыста: 0 ,30— 0,49 
кубометра, цикл для бригады был уста
новлен в 92 кубометра в смену’.

Вся техническая документация по ор
ганизации разработки лесосек: технологи
ческая схема, планограмма организации 
работ и т. д.— была разработана до нача
ла рубки леса в лесосеке и вручена ма
стеру.

При комплектовании бригад и обсужде
нии их состава на собрании коллектива 
мастерского участка электропильщик тов. 
Румянцев сказал, что он берет обязатель
ство раскряжевать древесину от обеих 
поточно-комплексных бригад, а сортиров- 
щики-штабелевщики во главе с тов. Чер- 
тилиным взялись штабелевать лес брига
дой в составе 8 человек вместо 12 по 
плану. Поэтому состав комплексной брига
ды получился следующим: вальщик —

один, помощник — ' один, на очистке сне
га —  один, сучкорубов —  восемь, трак
тористов КТ-12 —  два, помощников трак
тористов —  два, прицеп1циков-чокеров- 
щиков —  два и т. д. Всего в бригаде 25 
человек. Во главе каждой бригады назна
чен освобожденный бригадир.

Перед началом работы по графику цик
личности были проведены беседы. Рабо
чим рассказали о системе оплаты труда, 
о правилах и порядке валки деревьев к 
пасечным волокам.

Работа по графику цикличности нача
лась не без помех, но усилием всего кол
лектива эти помехи были ликвидированы. 
Работа по-новому дала хорошие результа
ты. Если до перехода на график циклич
ности лесозаготовительный пункт выво
зил в среднем 243 кубометра .леса, то 
теперь, работая по-новому, стал вывозить 
306 кубометров. Поднялась средне- 
комплексная выработка на человека. Рань- 
ш‘в она составляла 1.11 кубометра, те
перь —  1,4 кубометра. Лучше стали ра
ботать трелевочные тракторы, выработка 
на машину поднялась на 20 процентов.

Переход лесопункта на работу по гра- 
ф ш у цикличности дал возможность до
срочно выполнить годовой план.

Следуя примеру копыловцев, коллектив 
Альмяковского лесопункта заканчивает 
подготовку и переходит на работу по гра
фику цикличности. В первой половине ян
варя перейдет на работу по графику цик
личности коллектив Тургайского лесо
пункта. Этим будет завершен переход на 
работу по графику цикличности всех ме
ханизированных лесопунктов леспромхоза.

П. ОВСЯННИКОВ, 
главный инженер 

Пышкино-Троицкого леспромхоза.

Белорусская ССР. Большую paieooy 
по межанизааии животноводческих ферм 
прошдит институт механизации и элек
трификации сельского хозяйства Акаде
мии наук республики.

В колхозе «Победа», Логойского рай
она, где находится экспериментально- 
производственная база института, по
строена электрическая дорога для до
ставки кормов на ферму Длина дороги 
300 метров. Корма развозит электровоз- 
самосвал, сконструированный работна* 
нами института.

На снимие: электровоз у кориокухшь 
(Фофохрошка ТАСС).

............................................................................................. ................................................................. ...........
НОВУЮ ТЕХНИНУ— СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Украинская ССР. Выполняя по
становление сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС, коллектив Кирово
градского завода сельскохозяйст
венного машиностроения «Красная 
звезда» развернул работу по со
зданию новых и усовершенство
ванию выпускаемых посевных ма
шин. На заводе изготовлена овощ
ная навесная сеялка «СОН-2,8», 
действующая на тяге тракюра 
ХТЗ-7 или У-2. Она предназ1:аче- 
на для рядкового посева семян 
свеклы, моркови, огурцов, томатов 
и других овощей. Ширина за.чва- 
та сеялки от 2,4 до 2,8 метра, 
производительность ее при скоро
сти трактора 5,3 километра в час 
от 1,27 до 1,59 гектара в час. 
Обслуживает сеялку один человек. 
В этом году завод выпустит 500  
сеялок «СОН-2,8».

На снимке: новая овощная на
весная сеялка «СОН-2,8».

(Фотохроника ТАСС).

НА ТРЕТЬЕМ УЧАСТКЕ 
БОЛЬШОГО КОЛЬЦА МЕТРО

Близится день, когда откроются двери 
двух новых станций московского м 'тро—  
«Ераснопресненской» и «Киевской-коль- 
цевой». () вводом в эксплоатацию третье
го участка большого кольца метро жите
ли столицы получат дополнительные удоб
ства.

На обеих станциях метро сейчас завер
шаются монтажные и отделочные работы. 
В центральном зале подземного дворц.а 
«Киевекзя-кольцевая» трудятся художии- 
ки, создающие монументальные произве
дения из мрамора, смальты и разноцвету 
пых камней. Семнадцать картин уже уз- 
тановлены. В мастерской заканчивается 
набор последнего панно. Картины, со.здан- 
ные «вечными красками» —  мозаикой, 
посвящены нерушимой дружбе русского и 
украинского народов.

Платформа станции «Киевская-кольце- 
вая» заливается асфальтом, идет побелка 
сводов и лепных украшений. Эскалаторы
—  в полной готовности.

Художественное оформление станции
«Краснопресненская» посвящепо револю- 
дпонным событиям 1905 го.да в Москве^ 
Работы здесь также заканчиваются.

___________ (ТАСС).

ПОДГОТОВКА СПЕЦИАЛИСТОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Московский ииститут механизации и 
электрификации сельского хозяйства име
ни В. М Молотова готовит инженеров -— 
электриков, механиков и механизаторов 
животноводческих ферм. Сейчас на его 
трех факу,льтетах обучается около 2.500 
человек.

4 января здесь открылся специальный 
факультет для подготовки инженеров-ме- 
хаников сельского хозяйства. К занятиям 
приступили директора и главные инжене
ры МТС. Учебная программ'а рассчитана 
на два года.

В этот же день при вузе открылся ин
ститут усовершенствования руководящих 
работников и специалистов МТС, имею
щих высшее образование. Срок 'обучения
—  шесть месяцев. Первый набор этого 
института —  150 человек.

На новом факультете и в институте 
усовершенствования основные теоретиче
ские курсы будут читать известные уче
ные и изобретатели сельскохозяйствен
ных маппш. Среди них —  действитель
ные члены Всесоюзной Академии сельско
хозяйственных наук имени В. И. Ленина 
И. Ф. Василенко и В. А. Желиговский, 
заслуженный деятель науки профессор 
П. А. Некрасов, лауреат (Зталинской пре
мии профессор В. Н. Болтинский.

__________  (ТАСС).

Улучшается врачебная помощь 
сельскому населению

Министерство здравоохранения СССР 
утвердило план дальнейшего расширения 
врачебной помощи сельскому населению. 
В ближайшие два года во всех районных 
больницах страны будут работать врачи 
всех специальностей. На работу в село 
выедут десять тысяч молодых врачей, 
прошедших специальную подготовку, 24 
тысячи медработников средней квалифи
кации.

Сельские врачи будут специализиро
ваться при областных и городских боль
ницах и институтах. В 1954— 55 годах 
такую учебу пройдут 15 тысяч человек.

Для фельдшеров, акушеров и фармацев
тов, работающих на селе, создается широ
кая сеть курсов повышения квалифика
ции.

Сельские лечебные учреждения допол
нительно оснащаются аппаратурой. Кли
нико-диагностические лаборатории, рент
генологические, физиотерапевти ческие
и зубоврачебные кабинеты создаются во 
всех районных и крупных участковых 
больницах. (ТАСС). .

Всесоюзная выставка 
творчества 

радиолюбителей- 
конструкторов

Центральный комитет ДОСААФ СССР 
решил провести в 1954 году в Москве 
XII всесоюзную выставку творчества р'а- 
диолюбителеи-конструкторов., В ней при
мут участие члены радиоклубов и до
саафовцы. Прием экспонатов —  с 1 фев
раля по 1 мая 1954 года.

Для радиоклубов и досаафовцев, кото
рые представят лучшие экспонаты, уч
реждены дипломы и призы Центрального 
комитета Добровольного общества содейсг* 
вия армии, авиации и флоту.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь =

ПОВЫШАТЬ РОЛЬ МТС в РАЗВИТИИ 
ЖИВОТНОВОДСТВА

Колзозннки Бакчарского района, вы 
полняя постановление сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, добились некоторых успе
хов в деле подъема общественного живот
новодства.

В колхозах имени Микояна, имени Ки
рова план развития жявюФноводства за 
1953 год выпадне1н по всач показателям. 
В колхозе «CeiBepiHoe сияние» за И  ме
сяцев прошлого года надой на од
ну фуражную корошу оостааил 1.568 
литров мо.юка. Перевыполнил план надоя 
молока колхоз имени Маленкова и другие.

Высокие показатели по животноводст
ву, достигнутые первдовьпги колхоза
ми, явились результатом повседнев
ной организаторской работы первич
ных парторганизаций, первыми итогами 
их борьбы за провеаение в жизнь реше
ний сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Вопрос^ о ходе выполнения районной 
партийной организацией постановления 
сентябрьского Пленума ПК КПСС в обла
сти развития животноводства обсуждался 
на состоявшейся на днях районной пар
тийной конференции. Выступавшие в пре
ниях по докладу секретаря райкома 
КПСС тов. Бабанова делегаты конферен
ции отмечали, что, наряду с некоторыми 
успехами, в деле дальнейшего подъема об
щественного животноводства имеются 
серьезные недостатки.

По важнейшему показателю развития 
животноводства —  росту поголовья ко
ров —  план выполнили только три кол
хоза. Многие колхозы не полностью обес

печили скот грубыми кормами. За послед
ние три месяца поголовье коров не толь
ко не увеличилось, а, наоборот, сократи
лось. Партийные организации, сельсоветы 
и правления колхозов мало проявляют за 
боты о том. чтобы каждый колхозный 
двор имел в личном пользовании скот и 
был обеспечен кормами и пастбищами, 
как этого требует сентябрьский Пленум 
ЦК naipTHH. В районе еще не все колхоз
ники имеют коров.

Пчень медленно идет в колхозах строи
тельство животноводческих помещений. 
Во многих колхозах скот находится во 
временных, плохо приспособленных хо
лодных помещениях. Слабо проводится ра
бота по механизации трудоемгсих процес
сов в животноводстве, особенно в ко.1хо- 
зах зоны Ключевской МТС.

Особое внимание делегаты конферен
ции обратили на работу машинно-трак
торных станций. Они указывали, что пос
ле решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС перестройка работы МТС проводит
ся крайне медленно. Секретари райкома 
партии по зонам МТС к работе еще не 
приступили. Руководство специалистами, 
назначенными в колхозы, МТС осущ|'Ст- 
вляется слабо. Директора МТС тт. Анд
риянов, Котов о положении животноводст
ва в колхозах знают только по сводкам. 
Обобщение в распространение опыта пере
довых работников животноводства не про
водится.

Плоао механизируются трудоемкие пре- 
цессы труда в животноводстве. Имеющиеся

электрадсильяые аштафаты в коспоэаи им. 
Ленина и имени Лхданова не используют
ся. В ряде колхозов электроэнергия ис
пользуется только для освещения. МТС, 
несмотря на наличие специалистов-меха- 
низаторов, стоят в стороне от этого важ
ного дела. Ключевская МТС ограничилась 
выделением тракторов для подвозки кор
мов к фермам, но трактора из-за неис
правностей работают с перебоями.

Делегаты тт. Иволгин и Харитонов 
указывали, что члены бюро райкома 
КПСС и работники райкома редко бывают 
в колхозах, не оказывают практической 
помощи секретарям первичных парторга
низаций в выполнении решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Партийно-поли
тическая работа в отдельных колхозах 
поставлена слабо. Преаседатель колхоза 
имени Жданова тов. Чудаев отметил, что 
массово-политическая работа среди колхоз- 
Еи®ов вое еще проводится слабо. Агита
торы редко проводят беседы по разъясне
нию постановления Пленума ЦК партии 
среди колхозников.

Выступавшие также отмечали, что в 
районе слабо поставлена и наглядная аги
тация. Мало читается лекций и докладов. 
Плохо работают культурно-просветитеяь- 
ные учреждения. Отдел культуры райис
полкома слабо направляет их деятельность 
на выполнение задач, поставленных перед 
ними решениями сентябрьского Пленума 
ЦК партии.

По обсужденному вопросу конференция 
приняла решение.
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К созыву совещания Министров 
Иностранных Дел в Берлине

Томский завод резиновой обуви.
На снимке: работница калошно-сбо- 

рочного цеха 3. М. Мирошникова, пе
ревыполняющая сменные нормы на 117 
процентов, при хорошем качестве про
дукции. 99,83 процента изделий,, изго
товляемых 3. М. Мирошниковой, сходит
с конвейера первым сортом.

Фото Ф. Хитриневича.

ЮБИЛЕЙНЫЕ
ЛЕИЦИИ-НОНЦЕРГЫ

УЛУЧШИТЬ ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТЬЮ

Партия и правительство уделяют ог
ромное вни.мание развитию лесной про
мышленности, вооружают эту отрасль на
родного хозяйства современной, передовой 
техникой. Только в 1953 году леспромхо
зы Тегульдетского района получили 22 
трелевочных трактора, два паровоза, 200 
железнодорожных нлатформ, три мощных 
локомобиля и другие машины и механиз
мы.

Несмотря на механизацию значительной 
части заготовки и вывозки древесины, ле
созаготовительная промышленность района 
не справляется с заданием. Берегаевский, 
Средне-Чулымский и Куяновский леспром
хозы в четвертом квартале 1953 года ра
ботали хуже, чем в сентябре. Руководители 
леспромхозов тт. Бенюхов, Ковшов, Пеку
лии и партийные организации не сделали 
серьезных выводов из постановления Со
вета Министров СССР и ЦК КПСС «0 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности», не организовали 
глубокое изучение этого постановления 
среди лесозаготовителей.

Механизмы поирежнему простаивают 
из-за бесхозяйственного к ним отношения, 
больше половины всех рабочих занято на 
по^щобных работах, высока себестоимость 
кубометра древесины. В Берегаевском и 
Средне-Чулымском леспромхозах допуска
ются внутрисменные простои. Рабочие к 
местам работы доставляются с опозданием, 
что понижает производительность 
труда. Комплексная выработка на каж
дого списочного рабочего составила в 
ноябре в Куяновском леспромхозе, напри
мер, всего 0,3 кубометра. В этом же лес
промхозе выработка на один трелевочный 
трактор составляет только 40 процентов, 
а на электростанцию —  20 процентов 
нормы. Подобное же положение с исполь
зованием’̂  механизмов в Верегаевском и

Средне-Чулымском леспромхозах.
Как отмечалось на состоявшейся рай

онной партийной конференции, оос/ядав- 
шей итоги выполнения постановления 
Совета Министров СССР и ЦК КПСС «О 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности», недостатков в ра- 
бо’ге лесозаготовительных предприятии 
района было бы меньше, если бы райком 
партии повседневно глубоко и оперативно 
руководил лесозаготовками, своевременно 
вскрывал недостатки в работе леспромхо
зов, помогал хозяйственным руководителям 
и партийным организациям устранять эти 
недостатки.

Даже в самом докладе (докладчик— пер
вый секретарь райкома КПСС тов. Тере
хов) не было дано глубокого анализа 
работы лесозаготовительных предприятий. 
Докладчик не вскрыл все те возможности, 
которыми располагают леспромхозы для 
выполнения плана лесозаготовок. Доклад
чик не ответил даже на вопрос о том, ка
кие меры намечает предпринять райком 
КПСС по изучению и распространению 
опыта передовиков лесозаготовок.

Делегаты конференции указывали, что 
из-за безответственного отношения руко
водителей леспромхозов к организационно
хозяйственной деятельности предприятий, 
убытки по всем леспромхозам в 1953 го
ду составили около 30 миллионов рублей. 
Парторганизации не ведут серьезной борь
бы за снижение себестоимости древесины.

Райкому партии давно известно, что в 
лесозаготовительных предприятиях плохо 
организован труд, простаивают механиз
мы, опыт лучших рабочих не изучается я 
не внедряется в производство. Однако кон
кретных мер по устранению этих недо- 

I статков, к улучшению работы райком 
КПСС не принимал. Работники райкома и 
райисполкома, бывая на лесозаготовитель

ных пунктах, ограничиваются «накачкой» 
мастеров, не прислушиваются к предло
жениям рабочих, не интересуются их мне
нием.

Отдел промышленности райкома, произ
водя проверку готовности леспромхозов к 
работе в зимних ус.довиях, вскрыл с,ерье.з- 
ные недостатки в подготовке лесозаготови
тельных предприятий к осенне-зи.мнему 
лесозаготовительному сезону. Но эти акты 
проверки в райкоме партии были подши
ты к делу. По устранению отмеченных 
недостатков райком партии ничего не сде
лал. Бюро райкома нетребовательно 'вно
сится к руководителям леспромхозов, сры
вающим государственный план лесозагото
вок.

Делу^ улучшения культурно-бытовых 
условий рабочих в ряде леспромхозов не 
придается должного значения.

Участники конференции тт. Никитин, 
Ольнев и другие указали, что в Сред
не-Чулымском леспромхозе имеется хо
рошее помещение клуба, но рабочим 
отдохнуть негде. В клубе сугробы снега. 
Культинвентарь и радиоприемник нахо
дятся на квартирах у руководящих работ
ников леспромхоза. В Верегаевском лес
промхозе рабочий клуб строится с 1947 
года, и окончания этого строительства не 
видно. Неудовлетворительно поставлено 
медицинское обслуживание рабочих.

На конференции отмечалось, что р,диком 
партии мало уделял внимания улучшению 
работы партийных организаций лесозаго
товительных предприятий, не поднимал 
их роль и ответственность за выполнение 
плана лесозаготовок. Это привело к ослаб
лению работы партийных организаций, 
снижению уровня массово-политической 
работы среди лесозаготовителей.

По обсужденному вопросу конференция 
приняла постановление.

Коллектив областпой филармонии гото
вится широко отметить знаменательную 
дату —  300-летне воссоеаинения Украи
ны с Россией.

Во всех филиалах музыкального лекто
рия —  на подшипниковом заводе, в уни
верситете, политехническом институте и 
других вузах города состоятся лекции- 
концерты на тему: «Музыкальное творче
ство украинского народа».

Готовится большой концерт симфониче
ского оркестра и солистов, где будут ис
полнены рапсодия на украинские темы 
Иванова-Радкевича, сюита памяти Леси 
Украинки Штогаренкс, увертюра к опере 
«Тарас Бульба», классика украинской му
зыки Лысенко, сцены и арии из украин
ских классических опер.

1 января Министерством Иностранных 
Дел Союза ССР были получены идентич
ные ноты Правительств Франции, Англии 
и США в ответ на ноту Советского Пра
вительства от 26 декабря по вопросу о 
созыве совещания Министров Иностран
ных Дел.

В этих нотах указанные Правительства 
выразили согласие с предложением Совет
ского Правительства созвать совещание 
Министров Иностранных Дел Франции, 
Англии, США и Советского Союз^ 25 ян
варя в Берлине, а также согласились с 
тем, чтобы представители Верховных Ко
миссаров четырех держав в Берлине об

судили вопрос о помещении, в котором 
должно состояться совещание.

4 января Министерство Иностранных 
Дел СССР направило Посольствам Фран
ции, Англии и США в Москве ответную 
ноту, в которой Советское Правительство 
подтверждает получение ноты Прави
тельств Франции, Англии и США от 
1 января. В ноте Советского Правитель
ства сообщается также, что Верховный 
Комиссар СССР в Германии поставлен в 
известность о том, что вопрос о помеще
нии, в котором должно состояться сове
щание, должен быть решен по согласова
нию между представителями Верховных 
Комиссаров четырех держав в Берлине.

По Зы рянском у району
колхозы ПРИОБРЕТАЮТ ГРУЗОВЫЕ 

МАШИНЫ

Многие колхозы Зырянского района в 
прошедшем году значительно увеличили 
продажу излишков своей продукции госу
дарству. За проданную продукцию колхо
зы получили от государства необходимые 
товары по сниженным ценам.

Колхоз имени Жданова продал продук
тов животноводства на 40 тысяч рублей. 
На эти деньги колхоз приобрел сбрую, 
сельскохозяйственный инвентарь и гру
зовую автомашину.

За проданные сельскохозяйственные 
продукты в 1953 году приобрели автома
шины колхозы имени Молотова, «Ок
тябрь», имени Калинина и другие.

ПОКУПКИ МЕХАНИЗАТОРОВ
Хорошо потрудились в прошедшем году 

механизаторы Громышевской МТС. При 
новой системе оплаты труда они получи
ли за свой труд значительно больше хае- 
ба и денег, чем в 1952 гоиу. Многие 

I трактористы и комбайнеры МТС приобре

ли велосипеды, швейные машины. Меха
низаторы тт. Фадеев, Шамин, Язовский в 
другие купили мотоциклы.

СЧЕТНЫЕ МАШИНЫ В БАНКЕ
В Зырянское отделение Государственно

го банка поступили две счетных иа!П1гаы 
ДСУ, значительно облегчающие труд счет
ных работников. Применение машин вдвое 
ускорило темпы выполнения счетных ра
бот.

В дни школЬнЫх 
каникул

Весело проводят учащиеся школ 
г. Томска каникулы. Сотни школьников 
участвуют в коллективных походах на 
лыжах, посещают катки, кино, театры, 
музеи.

В школах и клубах для детей прово
дятся елки. На четырех елках в Доме 
ученых побывало более 1.000 детей. Хор 
и танцевальная группа детской художест
венной самодеятельности Дома ученых, 
артисты областной филармонии выступи
ли с концертами. Детям были вручены 
праздничные подарки.

В клубе облпрофсовета ежедневно про
водятся детские утренники для учащихся 
первых —  седьмых классов. На утренни
ках побива,1о 44 тысячи детей. В клубе 
ежедневно проводятся елки. Кукольный 
театр показывает детям спектакль «Сун
дук сказок». В читальном зале оборудова
на выставка детской литературы.

Учащиеся старших классов провели 
здесь два бала-маскарада. На вечерах вру
чались призы за лучшие костюмы в ис
полнение художественных номеров.

Больше тысячи учащихся побывали в 
эти дни на новогодних елках во Дворце 
пионеров. Здесь проходит шахматно-ша
шечный турнир. В нем участвуют 25 
учащихся. Более 7 тысяч школьников по
бывали в дни каникул в городском саду 
на елке и катке.

САМООТВЕРЖЕННЫЙ ТРУД
Самоотверженно трудится коллектив 

Зырянского райпищекомбината. Досрочно 
выполнив годовой производственный план, 
работники комбината выдали в 1953 го
ду на 20 тысяч рублей сверхплановой 
продукции.

С первых дней нового года они вклю
чились в социалистическое соревнование 
за выполнение нового производственного 
плана. Стахановцы тт. Борисова, Крупце- 
ва, Тищенко и многие другие ежедневно 
перевыполняют сменные задания, выдают 
продукцию отличного качества.

П О □ -------- ------------------

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ

Быстрее устранять недостатки
Состоялось отчетно-выборное собрание 

пайщиков нотребкоонерации Пышкино- 
Троицкого района. Председатель iipaB.ie- 
ния райпотребсоюза тов. Ошуев в отчете 
отметил, что торговля в районе несколько 
улучшилась. План товарооборота выпол
нен за отчетный период на 101,8 процен
та. Однако правление райпотребсоюза 
очень медленно перестраивает свою рабо
ту в свете задач, поставленных перед оа- 
ботниками торговли па1)тией и нравите-дь- 
ством. План заготовки сельхозиродукгов 
значительно недовыполнен.

Уполномоченный пайщиков Куяновско- 
го сельпо тов. Петрашов, выступая на 
собрании, отметил, что правление райпо
требсоюза плохо воспитывает кадры. Чле
ны правления, работники райпотребсоюза 
редко бывают в сельпо, мало оказывают 
им практической помощи.

Крайне медленное продвижение товаров 
к потребителю отметил упо.дномоченный 
пайщиков Ежинского сельпо тов. Селевич.

Уполномоченный пайщиков Пышкпно- 
Троицкого сельпо тов. Рыбин критиковал 
правление райпотребсоюза за то, что оно 
не следит за хранением сельскохозяйст
венных продуктов. В ряде сельпо заготов
ленный картофель портится. Отгрузка за
готовленных продуктов идет медленно.

В своем выступлении уполномоченный 
пайщиков Тарбеевского сельпо ТО'В. Доро
хов указал, что лучшие товары райпо
требсоюз оставляет в магазинах райцент
ра. С заявками сельпо торговый отдел 
райпотребсоюза не считается в часто 
предлагает сельпо такие товары, которые 
не имеют спроса у населения.

Заведующий торговым отделом райпо
требсоюза тов. Петров подверг критике 
руководителей райпро.мкомбината и утиль
цеха лесхоза, продукция которых не удов
летворяет потребителей. Тов. Петров отме
тил серьезные недостатки в работе тор
говой базы облпотребсоюза, которая часто 
засылает товары не по назначению.

Уполномоченный пайщиков Сергеевско
го сельпо тов. Попельггин отметил, что 
отделение Госбанка плохо контролирует 
выполнение организациями торговли смет 
капитального ремонта и строительства 
торговых помещений, не вносят своих 
предложений в местные организации, в 
результате планы строительства и ремон
та не выполняются.

Па собрании принят наказ уполнозш- . 
ченных пайщиков.

В БРА такой СЕМЬЕ НАРОДОВ СССР

Советская Белоруссия—цветущая 
социалистическая республика

Народы Советского Союза под руковод
ством Коммунистической партии и Совет
ского П1)авительства построили первое в 
мире социалистическое общество и ныне 
уверенно идут к коммунизму. Эти всемир
но-исторические победы являются свиде
тельством великой жизненной силы совет
ского общественного и государственного 
строя, нерушимой братской дружбы паро
дов нашей страны, выражением торжества 
ленинско-сталинской национальной поли
тики, П1)оводимой нашей партией и пра
вительством.

В. КОЗЛОВ,
Председатель Президиума Верховного 

Совета Белорусской ССР

•А

Дружба народов СССР— одна из основ
ных движущих сил советского общества 
Она обеспечивает несокрушимую мощь 
многонационального социалистического го
сударства, успешное строительство комму
низма.

«...Дружба между народами СССР, —  
говорил И. В. Сталин,— большое и серьез
ное завоевание. Ибо пока эта дружба су
ществует, народы нашей страны будут 
свободны и непобедимы. Пикто не стра
шен нам, ни внутренние, ни внешние 
враги, пока эта дружба живет и здрав
ствует».

Яркое доказательство животворной силы 
дружбы советских народов видно на при
мере Белорусской ССР.

Благодаря неустанной заботе Коммуни
стической партии в Советского прави
тельства, благодаря братской помощи на
родов Советского Союза, и прежде всего 
великого русского народа, белорусский 
народ впервые обрел свою государствен
ность, а Бело|)уссия из отсталой окраины 
царской России превратилась в цветущую 
индустриально-колхозную республику, с 
передовой социалистической кул1.турой. 
Белорусская ССР вышла на международ
ную арену, стоит в первых рядах oopipiB 
за прочный и длительный мир во всем 
мире.

В тяжелые годы Великой Отечественнай 
войны Белоруссия как и некоторые дру
гие совегские республики; оказалась нид

ярмом гитлеровских оккупантов. Разве мог 
бы белорусский народ, как и другие со
ветские народы, сам, своими силами сбро
сить с себя фашистское иго? Только бла
годаря тому, что все народы нашей стра
ны объединены в Советский Союз, благо
даря братскому содружеству советских на
родов враг был полностью разгромлен.

В развалинах лежали города и села, 
заводы и фабрики, колхозы, совхозы, МТС 
Белоруссии. Свыше половины националь
ного богатства республики было уничто
жено и разграблено В условиях каши'а- 
лиз.ма для ликвидации таких чудовищных 
разрушении потребовались бы многие лз- 
сятилетия. Иное дело в стране социализ
ма. Трудящиеся Белорусской ССР в ко
роткий срок нр только залечили тяжелые 
раны войны, но и добились новых выда
ющихся успехов в развитии экономики и 
культуры. Этого наш народ добился бла
годаря неизмеримым преимуществам соци
алистического строя, бескорыстной брат
ской помощи великого русского Hapo.ia и 
других народов Советского Союза, благо
даря отеческой заботе Коммунистической 
партии и Советского правительства о 
нуждах трудящихся Белоруссии.

В послевоенный период белорусский па
род не только восстановил и реконструи
ровал на современной техничесшш основе 
разрушенную войной промышленность, но 
и достиг больших успехов в деле дальней
шей- индустриализации республики Вос
становление и развитие промышленности 
шло высокими темпами Уже в 1950 году 
промышленность Белоруссии по объему 
производства превзошла уровень довоен
ного 1940 года на 16 процентов, а но от
дельным ведущим отраслям, например, по 
металлообработке —  в 2,4 раза, по маши

ностроению— в 3,2 раза. Еще более вы
сокими темпами развивается промышлен
ность в пятой пятилетке. К концу 1952 
года объем промышленного производства в 
полтора раза превысил довоенный уровень. 
Электроэнергии было выработано почти в 
два раза больше, чем до войны. Превышен 
уровень 1940 года по выпуску станков. 
Производство цемента составило 199 проц., 
оконного стекла —  338 проц., шерстяных 
тканей —  823 проц. к довоенному уров
ню.

Создан ряд новых отраслей промышлен
ности, которых не было в довоенной Бело
руссии: автомобилестроение, тракторо
строение, производство локомобилей, тур
бин, дорожных машин, строительных 
механизмов и др. Гордостью белорусского 
народа являются автомобильный и трак
торный гиганты. Наращивая свои мощно
сти, эти заводы дают стране все больше 
автомобилей и тракторов. Доброй славой 
пользуются автосамосвалы Минского заво
да. Недавно пущен в серийное производ
ство универсальный пропашной трактор 
«Беларусь», хорошо зарекомендовавший 
себя.

Дальнейшее развитие в Советской Бело
руссии получила легкая и пищевая про
мышленность. В послевоенный период по
строены такие крупные предприятия, как 
Минский мотовелозавод. Минский и Грод
ненский тонкосуконные комбинаты. Ви
тебский коврово-плюшевый комбинат, 
Скидельский сахарный завод, Лидский ре
зино-обувной комбинат и другие.

Как и все советские люди, трудящиеся 
Белоруссии с большим, воо.дущевлением 
восприняли исторические решения Комму
нистической партии и Советского прави
тельства, в которых поставлена неотлож
ная и большая задача крутого нодт>ема 
производства товаров народного потребле
ния и дальнейшего ‘повышения материаль
ного благосостояния тру.дящихся На ос
нове этих решений легкая и пищевая 
промышленность Белоруссии получит еще 
более значительное развитие.

Сейчас строится Минский камвольный 
комбинат, который будет вырабатывать в 
год девять миллионов метров добротных 
тонкошерстяных тканей— бостона, габар
дина, коверкота, шевиота, трико. Будут 
построены восемь швейных ф:1брик, шел
коткацкая фабрика в Витебске и друше 
предприятия, производящие товары ши
рокого потребления. Значительно обогатит
ся и промышленность продовольственных 
товаров ресиублики. Она получит восемь 
новых хлебозаводов, три кондитерских 
комбината, восемь птицекомбинатов, шесть 
масло-сырзаводов, восемь мощных консерв
ных заводов. Все это намного увеличит 
выпуск промышленных и продовольствен
ных товаров в республике. К концу пятой 
пятилетки в Белоруссии будет произведе
но больше, чем в 1950 году: тканей шер
стяных —  в два раза, тканей шелковых 
—  почти в пять раз, обуви кожаной —  в 
два раза, обуви резиновой —  в девять 
раз, мяса и масла животного —  в два ра
за.
 ̂ Больших успехов добились и труженики 
сельского хозяйства Советской Белорус
сии. Благодаря повседневной помощи Ком-' 
мунисти ческой партии и Советского пра
вительства из года в тод растет техниче
ское оснащение сельского хозяйства рес
публики. Число машинно-тракторных 
станций значительно превзошло довоенное.’ 
Создано 18 машинно-мелиоративных и 
лугомелиоративных станций и 200 ма
шинно-мелиоративных отрядов. Сейчас 
тракторов в МТС Белоруссии почти в 2,5 
раза больше, чем до войны, количество 
комбайнов увеличилось в пять раз, зер
ноочистительных машин стало больше в 
6,5 раза, молотилок —  более чем в пол
тора раза. Строятся новые МТС, ремонт
ные заводы, межрайонные мастерские ка
питального ремонта тракторов и сельхоз
машин.

Многие колхозы получают высокий уро
жай сельскохозяйственных культур, разви
вают продуктивное животноводство, умно
жают свое общественное хозяйство, повы
шают оплату трудодня. Ежегодно растут 
доходы колхозов, повышается благосостоя
ние колхозников. Например, денежный 
доход колхоза «Рассвет», Кирписког!) рай
она, Бобруйской области, в 1952 году оо- 
ставлял 4.394 тысячи рублей, а в 1953 
году он достигает 10 миллионов рублей. 
Значительно увеличили свои доходы также 
колхозы «Коминтерн», Могилевского рай

она, «1 Мая», Слуцкого района, имени 
Гастелло, Минского района, и многие дру
гие.

Сентябрьский Пленум ПК КПСС глубоко 
вскрыл причины отставания ряда важных 
отраслей колхо;шого производства, опреде
лил пути дальнейшего развития сельского 
хозяйства. Выполняя решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, Ко.ммунистиче- 
ская партия Белоруссии принимает меры 
к подъему отстающих отраслей сельского 
хозяйства, повышению уролсайности сель
скохозяйственных культур и про,1уктивни- 
сти животноводства, увеличению валовых 
сборов сельскохозяйственных продуктов, 
обеспечению быстрого роста материального 
благосостояния жизни колхозников.

Вместе с ростом народного хозяйства 
всемерно развивается культура белорус
ского народа, национальная по форме, со
циалистическая по содержанию. Ви1ных 
успехов добился наш народ в развитии на
уки, литературы и искусства. В настоя
щее время в Белоруссии работают 84 на
учных учреждения, 30 вузов, 118 техни
кумов, училищ и специальных средних 
учебных заведений, 11.546 начальных 
семилетних и средних школ. Имеется 8 
театров, 1.946 киноустановок, 1.436 биб
лиотек, 2.036 изб-читален, 700 сельских 
клубов, а также большое количество дру
гих культурно-просветительных учрежде
ний.

Социалистическая культура белорусско
го народа самыми тесными узами связана 
с культурой братских советских народов. 
Академия наук БССР, государственный 
университет и другие научные учрежде
ния и вузы постоянно укрепляют творче
ские связи с учеными братских союзных 
республик, обмениваются опытом работы. 
Многие молодые ученые братских респуб
лик работают в научно-исследовательских’ 
учреждениях нашей Академии наук и в 
вузах. На белорусском языке изданы «Ка
питал» Карла Маркса, полное собрание 
Сочинений В. II. Ленина и 13 томов 
Сочинении И. В, Сталина. Систематически 
издаются произведения классиков русской 
и мировой литературы, произведения со
ветских писателей братских республик. 
В этом году вышли в свет антологии рус
ской и украинской советской поэзии. 
Театры нашей респуГаики ежегодно ста
вят лучшие пьесы драматургов братских 
республик. Тво|)ческая взаимосвязь наших 
ученых, литераторов и деятелей искусства

с работниками культуры братских наоодов 
обогащает белорусскую культуру, помига
ет ей неуклонно расти и расцветать.

Благодаря заботе Коммунистической пар
тии и Советского правительства неуклонно 
повышается материальное благосоегояние 
рабочих, колхозников и инте.тлигенции Со
ветской Белоруссии. Об этом ярко свиде
тельствуют систематическое снижение го- 
су.дарственных розничных цен на продо
вольственные и промышленные товары, 
рост доходов и покупательной способности 
трудящихся. В 1952 году в республике 
было продано по линии государственной 
и кооперативной торговли значительно 
больше товаров, чем в 1950 году: жиров 
животных —  на 78 проц., сахара —  на 
37,5 проц., швейных изделий —  на 50,‘2 
проц., музыкальных товаров —  на 87 
проц., мебели —  на 31 процент и т. д.

Все больший размах приобретает жи
лищное и культурно-бытовое строитель
ство *в городах и селах республики. Повсе
местно в городах видны леса строек жи
лых ДО.МОВ. В послевоенные годы в сель
ской местности построено 516 тысяч жи
лых домов, в которые вселились более 
двух миллионов человек.

Растет столица Советской Белоруссии 
город Минск. Там, где после войны были 
развалины, сейчас высятся прекрасные 
городские кварталы. Красой города яв
ляется центральная магистраль —  про
спект имени Сталина —  замечательное 
творение строителей столицы республики. 
Огромная помощь братских народов СССР 

; в возрождении Минска позволила в корот
кий срок сделать его одним из красивей
ших городов нашей страны.

Ярким проявлением дружбы между на
родами нашей страны явилась построенная 
в 1953 году на границе трех республик—  
Белоруссии, Латвии и Литвы —  гишо- 
электростанцпя «Дружба народов.-). Ее 
строили латыши, литовцы и белорусы. В 
строительстве участвовали, также ураль
ские турбостроители, ереванские транс
форматорщики и другие.

В скоро.'я времени народы Советского 
Союза будут праздновать великую истори
ческую дату —  300-летие воссоединоцпя 
Украины с Россией. Белорусский народ 
деятельно готовится к этому всенародному 
пр.шднику.

Под руководством славной Коммунисти
ческой партии все народы Советского 
Союза в великом содружестве уверенно 
идут к коммунизму.

- ■ 5̂
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В ПЕРВЫЕ ДНИ НОВОГО ГОДА
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Максим Сысоевич Прокопьев — слесарь-сборщик цеха № 2 Томского 
электромеханического завода, в прошлом году выполнил две годовых нор- 
кы. Хорошо он работает и в текущем году.

На снимке: М. С. Прокопьев за сборкой шахтного оборудования.
Фото Ф. Хитриневнча,

Отклики на ответы Председателя Совета Министров СССР 
товарища Г. М. Маленкова на вопросы г-на Кингсбэри Смита

Обзор телеграмм, поступивших из-за границы

По примеру передовых предприятий страны
Литейный цех Самусьского судоремонт- 

^  него завода обеспечивает литьем не толь- 
*  ко свое предприятие, но и выдает про

дукцию Моряковскому судоремонтному за
воду, Батуринскому пункту, Беляевскои 
судоверфи, Томской пристани.

В 1953 году коллектив цеха до
бился значительных успехов. Он одним 
из первых на заводе досрочно завершил 
годовую программу по выпуску валовой 

, продукции и дал литья на 35 процентов
j ▼ больше, чем в 1952 году, на тех же
I . производственных площадях.
; Передовые литейщики много поработа-
1 ли над тем. чтобы полнее использовать

резервы, лучше и правильнее делать 
формы на имеющихся площадях, при 
плавке больше получать чистого чугуна, 
быстрее и высококачественно заливать 
формы.

И вот результат. Раньше цех за одну 
плавку давал до трех с половиной тонн 
литья, а теперь выпускает до пяти с 
половиной тонн. При этом получена боль
шая экономия топ.тива, вырос заработок 
литейщиков. I

Между старейшими рабочими —  фор
мовщиком Артемом Островатиковым и 
вагранщиком Лукой Еськовым) издавна 
существует неразрывная производствен
ная связь. Имея богатый 25-летний опыт, 
тов. Еськов умело загружает вагранку, 
не допускает навесов и уступов, чтобы 
прА плавке плотно садилась шихта, что
бы чугун получался горячим и доброка
чественным. А это в свою очередь создает 
условия для высокопроизвоцительной ра
боты формовщика тов. Островатикова. Он 
работает на крупных сложных деталях—  
на формовке цилиндров и ипршией, систе
матически перевыполняет нормы вы
работки, выдает хорошую и отличную

продукцию. Тов. Островатитсову во многом 
помогает высококвалифицированный мо
дельщик Василий Путинцев, который 
делает любые сложные модели для фор
мовки и выполняет до 200 процентов за
дания.

Тт. Еськов и Островатиков досрочно 
завершили свои пятилетние планы и те
перь трудятся в счет 1956 года.

Перед новым годом рабочие и инженер
но-технические работники литейного цеха 
подвели итоги своей работы, тщательно 
выявили резервы и решили по примеру 
передовых предприятий страны полнее 
использовать их, чтобы на тех же произ
водственных площадях еще увеличить вы
пуск продукпии. Добиться этого решено 
прежде всего за счет внедрения механи
зации трудоемких процессов.

Коллектив взял обязательство устано
вить в цехе бегуны для приготовления 
формовочного и стержневого песка. До 
сих пор приготовление песка производи
лось ручным способом. Для просева пес
ка будет введено в действие механиче
ское сито. Намечено установить во.здуш- 
ный компрессор для применения пневма
тической трамбовки при формовке круп
ных деталей, пневматического зубила и 
молотка для обрубки отливок.

Проведение в жизнь этих мероприятий 
даст возможность в 1954 гоцу увеличить 
выпуск литья, примерно, на 30 процен
тов, повысить производительность труда 
литейщиков и улучшить качество иро- 
дукции.

в коллективе цеха широко разверну
лось социалистическое соревнование за 
своевременную и высококачествениую 
подготовку зимующего в затоне флота к 
предстоящей иавигации.

А. ДРОБОТУШЕНКО.

rfepBbie у сп ех и  в новом го д у
Успешно выполнив производственную 

программу 1953 года, коллектив Томского 
завода режущих инструментов развернул 
борьбу за досрочное выполнение январскот 
го плана.

С первых дней января стахановцы 
предприятия перевыполняют нормы 
выработки. Минувший гол полировщица 
цеха метчиков тов. Хоменко ознаменовала 
выполнением двух годовых норм. Она хо
рошо овладела многими пере.довыми прие
мами работы. В первый день работы в 
новом году тов. Хоменко выполнила норму 
на 360 процентов.

Револьверщик цеха фрезеров тов. Пету
хов умело применяет силовые и скорост
ные методы обработки металла. С че1)вых 
дней января он в каждую смену выпол
няет больше двух норм. С таким же ус
пехом трудятся нынче заточник цеха фре
зеров тов. Варварчук, фрезеровщица тов 
Сороколетова и другие.

В цехах завода с новой силой разверты
вается социалистическое соревнование за 
освоение смежных профессий и за до
срочное выполнение задания пятилетки но 
повышению ироизводительности труда.

В Асиновском райпромкомбинате
На два дня до срока коллектив Асинов- 

ского рапп|)Омкомбината завершил го.ловой 
производственный план. Лучших показате
лей работы добились рабочие ппмокатногэ 
цеха. Они в декабре перевыполнили зада
ние по производству валенок на 130 пар. 
Хороших результатов достиг и кол
лектив пошивочного цеха. Он выполнил 
декабрьский план на 163 процента и зна
чительно улучшил обслуживание населе
ния.

Мебельщики расширили ассортимент из
делий. Они стали выпускать мягкие дива

ны, по-тумягкие кушетки и другую ме- 
бе.ть.

В комбинате приступили к массово.му 
выпуску парниковых рам для колхозов.

С первых дней нового года разверну
лась борьба за досрочное выполнение ян
варского плана, за да.т1.нсйшее расшире
ние ассортимсн "I продукпии и улучше
ние ее качеств- Лучшие стахановцы ком
бината тт. Трушин, Мурашов и другие 
дают по две нормы в смену.

Сверх плана
в  мастерской нашей МТС в канун но

вого года было особенно оживленно. Мы 
старались скооее выпустить из -мастер
ской 32-й по счету трактор. За несколь
ко часов до наступления нового года ма
шина стала в одну шеренгу с отремонти
рованными. Это— 10-й трактор который 
мы выпустили сверх квартального плана.

Отличными производственными успеха
ми встретили новый год многие механи
заторы. Например, токарь Валентина Куз

нецова в среднем дает по 225 процентов 
дневной нормы, а Максим Тернов —  око
ло двух норм.

Коллектив МТС полон решимости до
срочно завершить ремонт машинно-трак
торного парка н в 1954 году добиться 
HOBbiXv успехов в развитии общественного 
хозяйства обслуживаемых ко.тхозов.

М. ИГНАТЕНКО, 
директор Парбигской МТС.

К О Р О Т К О

Ф  Лесопромысловая артель «Красный 
токарь» Томского межрайлесхимпромсою- 
за выполнила план 1953 года на 120 
процентов. Коллектив артели выдал на 
150 тысяч рублей сверхплановой продук
ции.

О  Коллектив Асиновского лесозавода 
выдал в истекшем году сверх плана око
ло 15 тысяч кубометров пиломатериалнв, 
110 комплектов кухонь-столовых, боль
шое количество щитовых домов. Всего 
сверх плана выдано продукции на 872 
тысячи рублей.

©  Томская районная контора «Загот- 
скот» план 1953 года по заготовке пти
цы выполнила на 136 процентов. Заго
товители тт. Красников, Коковкин и дру
гие дали по полтора годовых плана.

©  Рабочие Средне-Чулымского сплав
ного пункта Асиновской сплавконторы в 
1953 г. декабрьский план зимней сплот
ки выполнили на 158 процентов. В со
ревновании сплавщиков впереди идут 
бригады тт. Лячина и Свежинцева.

Ответы Председателя Совета Министров 
СССР товарища Г. М. Маленкова на во
просы генерального европейского директо
ра американского агентства Интернейшнл 
Ныоз Сервих: г-на Кингсбэри Смита при
влекли внимание мировой общественности. 
Иностранная пресса и радио широко ото
звались на эти ответы.

Мвогие обозреватели газет и радио 
признают, что интервью Г. М. Маленкова 
встретило благожелательные отклики в 
различных кругах.

Как передает агентство Франс Пресс из 
Вашингтона, «интервью Маленкова было 
встречено в Вашингтоне с интересом... 
Отмечают, что слова, сказанные Мален
ковым в отношении американского наро
да, необычайно сердечны».

Американская газета «Дейли миррор» 
также отмечает исполненный миролюбия 

доброжелательства тон ответов Г. М. 
Маленкова. «По словам дипломатов, —  
пишет газета. —  послание Маленкова, 
выражающее добрые пожелания американ
скому народу на Новый год, знаменатель
но своим сердечным тоном».

Однако некоторые другие американские 
газеты, отражая позицию тех круг'ов 
США, которые не заинтересованы в смяг
чении международной напряженности, 
стремятся в своих комментариях ослабить 
впечатление, произведенное ответами то
варища Г. М. Маленкова на широкие кру
ги американского народа.

Газета ’ «Нью-Йорк геральд трибюн» в 
соо'бщении своего лондонского корреспон
дента пытается утверждать, будто бы со
ветские газеты, и радио, в отличие от от
ветов Г. М. Маленкова Еингсбэри Смиту, 
ведут «кампанию антиамериканской про
паганды».

По сообщению нью-йоркского радио, 
представитель госдепартамента, комменти
руя ответы Г. М. Маленкова, заявил, что 
Соединенные Штаты «приветствуют вы
раженное советским премьер-министром 
Маленковым желание стремиться к улуч
шению международных отношений». Од
нако обращает на себя внимание го упор
ство, с которым представитель государ‘’т- 
венного департамента повторяет избитый 
тезис о том. что ослабление международ
ного нанряжения будто бы зависит то.ть- 
ко от... Советского Союза.

■Особое место в комментариях зарубелс- 
ной печати занимает высказывание 
Г. М. Маленкова но вопросу о самом важ
ном шаге, который мог бы быть предпри
нят в 1954 г. в интересах мира во всем 
мире.

По словам газеты «Франс-суар», «на
стойчивость, с которой подчеркивает Ма
ленков (вопрос об атомном оружии. —  
Ред.),^ позволяет нредвидеть расширение 
в 1954 году советских усилий с целыо 
не толыш достижения соглашения по во
просам атомного оружия, но также и в 
области всеобщего разоружения».

В воскресном номере газета «Нью- 
Йорк тайме» указывает, что ответы 
Г. М. Маленкова перекликаются «с его 
высказываниями о мире», которые были 
сделаны в марте 1953 года. Касаясь но
вого советского предложения по вопросу 
об атомной энергии, газета заявляет, что 
«Советы... предлагают в качестве первого 
шага международное обязательство не при
менять атомное оружие. Но всей видимо
сти, это обязательство не должно, подобно 
прежним советским планам, соировождать- 
ся немедленным уничтожением всего 
атомного вооружения, а будет предложе
но как прелюдия к дальнейшим мерам в 
области международного контроля над 
атомной энергией».

Признавая, что наблюдатели на Западе 
«склонны одобрить заявление Л1аленкова 
как указание на то, что Россия готова 
выйт'и за цреде.ш старого атомного туни
ка», газета выступает против советского 
предложения об отказе от ирименения 
атомного, водородного и другого оружия 
массового уничтожения, заявив, что «обя
зательство не применять атомное оружие 
могло бы послужить серьезной помехой 
для планов обороны Запада. Без атомного 
вооружения Запад оказался бы в значи
тельно худшем положении с точки зрения 
военной мощи, и поэтому наблюдатели 
склонны исключать возможность того, 
что Соединенные Штаты можно будет уго
ворить поднисать обязательство не ис
пользовать это вооружение».

Канадская газета «Глоб энд мейл» в 
передовой статье, посвященной ответам 
товарища Г. М. Маленкова, также оста
навливается на модной версии, согласно 
которой иеж1дународное соглашение о за
прещении атомного оружия «на нынеш
ней стадии поставило бы Соединенные 
Штаты, а следовательно. Западный союз 
в явно невыгодное положение». Однако 
газета вынуждена признать несостоятель
ность этой версии, указывая, что пред- 
лолтение Г. М. Маленкова об одновремен
ном запрещении атомного оружия и со
кращении всех других видов вооружения 
«не лишено привлекательности для за- 
па.дных держав».

Попытки некоторых американских га
зет ослабить значение ответов Г. М. Ма
ленкова и отвлечь внимание обществен
ности от конкретных советских предло
жений, направленных на укрепление ми
ра и безопасности народов, ее разделяют
ся многими органами западноевропейской
буржуазной печати, в частности француз- принято с
с кои.

Французская печать в своих многочис
ленных откликах на ’ ответы товарища 
Г. М. Маленкова на вопросы г-на Кинг
сбэри Смита подчеркивает, что 1954 год 
начинается в условиях, благоприятных 
для дальнейшего ослабления международ
ного напряжения.

«Произнесенные менее чем за месяц до 
совещания «четырех», которое должно со
стояться в Берлине, и вскоре после согла
сия Москвы начать переговоры с Вашинг
тоном об атомных проблемах, —  пишет 
газета «Паризьен либере», —  слова Ма
ленкова должны быть тщательно изуче
ны».

«Отличается ли первое января 1954 
года от первого января другах лет? —  
спрашивает газета «Пари-пресс-энтранси- 
нин». —  Да, в лучшую сторону. Впер
вые за много лет создаются наилучшие 
шансы для установления мира. Впервые 
за традиционными пожеланиями, которы
ми обмениваются дипломаты и с которы
ми обращаются главы государств к своим 
народам, проявляется определенная на
дежда на то, что 1954 год может явить
ся началом нового послевоенного цикла, 
цикла мира во всем мире...

Маленков открывает новый год прояв
лением необычной теплоты по адресу за
падных народов, сделав это в форме ин
тервью».

«Ответ Георгия Маленкова на вопросы 
представителя американского информаци
онного агентства, —  говорится в сообще- 
нил агентства Франс Пресс, —  хотя и 
не вызвал до сих пор официальных ком
ментариев во французских дипломатиче
ских кругах, был хорошо встречен в Па
риже...

Информированные круги выражают 
удовлетворение желанием, высказанным 
Маленковым, о 'том. чтобы укреплялись 
узы дружбы между всеми народами. Вся
кая инициатива в этом деле, всякий де
марш в пользу ослабления нынешнего 
международного напряжения, —  говорит 
в этих кругах, —  заслуживает поощре
ния».

«С особым интересом следует отметить 
то, —  пишет га.зета «Франс-суар», —  
что. по мнению советского руководителя, 
существуют благоприятные возможности 
для прекращения нынешнего иапряжен- 
ного состояния».

Выражая мысли и желания миллионов 
миролюбивых людей во Франции, газета 
«Юманите» по иоводу ответов Г. М. Ма
ленкова пишет:

«Советский Союз еще раз оказал эф
фективное содействие делу защиты мира, 
открыв на пороге нового года персиекти- 
вы переговоров, которые могут начаться 
в исключительно благоприятных усло
виях, если мы ничем не будем пренебре
гать, чтобы обеснечить их успех».

Многие лондонские газеты опубликова
ли под заголовками на всю первую поло
су полный текст заявления Главы Совет
ского Правительства, которое они подают 
как «пос^тание мира».

«Дейли телеграф», комментируя ин
тервью товарища Г. М. Маленкова, под
черкивает, что «имеются веские указа
ния на то, что существует по крайней 
мере временное желание ослабить напря
жение в Европе, если не в других ме
стах».

В передаче лондонского радио от 1 ян
варя с. г. отмечается: «На вопрос о том, 
что он считает самым важным шагом, 
который мог бы быть принят в интересах 
мира во всем мире в 1954 г., Маленков 
ответил, что таким шагом явилось бы за
ключение соглашения мелсду госуда|к;тва- 
ми, в силу которого участники соглаше
ния принимают на себя торжественное 
обязатель(ггво не применять атомного, во
дородного и другого оружия массового 
уничтожения».

По словам лондонского корреспондента 
агентства Франс Пресс Жоржа Ориа, ин
тервью товарища Г. М. Маленкова «бла
гоприятно воспринято в английских кру
гах, где его исто.псовывают как проявле
ние доброй воли в отношении западного 
мира».

Итальянская газета «Аванти» назы
вает ответы товарища Г. М. Маленкова 
«новым доказательством стремления к 
.миру Советского Союза и конкретной пер
спективы ослабления международного на
пряжения, открывающейся перед народа
ми всего мира».

Газета «Унпта» опубликовала статью, 
в которой, в частности, указывается: 
«Нет сомнения, что слова Маленкова, от
носящиеся к возможности улучшения ны
нешних отношений мелсду народами Со
ветского Союза и Соединенных Штатов 
Америки, находят глубокий отклик среди 
широких народных масс всех стран, кото
рые понимают, насколько это валено для 
мирного будущего всего человечества».

Газета «Мессаджеро» указывает: «Со
вершенно бесспорно, что 1954 год начал
ся при более благоприятных перспекти
вах. чем 1953 г. после столь многочис
ленных. и горячих споров с той и другой 
стороны, повидимому, уже можно предви
деть начало переговоров».

Греческая газета «Авги», публикуя от
веты Г. М. Маленкова Кингсбэри Смиту, 
оценивает их, как «новый советский 
жест, направленный на ослабление меж
дународного на11оя:1;ения». Газета конста
тирует, что «заявление Маленкова вос- 

огромным удовлетворением ми
ровой общественностью».

Газета «Вима» в передовой, в частно
сти, пишет: «Маленков высказался за 
мирное урегулирование международных 
разногласий. Заявлению Маленкова мы 
должны придать большое значение, так 
как новый год начался значительными 
предпосылками, обеспечивающими пере
говоры».

Швейцарская газета «Газетт де Ло- 
занн» пишет: «Ответы Маленкова на во
просы американского журналиста, несом
ненно, являются очень миролюбивыми. 
Предложение о проведеиии разоружения 
является весьма привлекательным и по- 
рож1дает надежды на мир».

Бельгийские газеты всех направлений 
опубликовали ответы товарища Г. М. .Ма
ленкова, особенно подчеркивая их «обна
деживающий тон». Газета либеральной 
партии «Дерньер эр» пишет в заголовке: 
«Руководитель Советского Правительства 
заявил, что имеются б.тагоприятные усло
вия для ослабления международного на
пряжения». Католическая газета «Насьон 
бельж» сообщает об ответах Г. М. хМален- 
кова под заголовком: «Маленков усмат])и- 
вает благоприятные условия для ослабле
ния международного напряжения в 1954 
году. Он заявил, что нет никаких пре
пятствий для улучшения русско-амери
канских отношений».

Газета «Ситэ» —  орган католических 
профсоюзов —  отмечает, что «в западных 
столицах с большим оптимизмом реагиро
вали на ответы Маленкова, в которых 
руководитель Советского Союза заявил, 
что он верит в возможности согласия и 
дружбы между Востоком и Западом в на
ступившем году».

Газеты Германской Демократической 
Республики, печатая текст ответов Г. М. 
Маленкова, особо отмечают содержащиеся 
в ответах указания на благоприятные 
возможности для дальнейшего ослабления 
международного напряжения в 1954 году.

Западногерманская газета «Гамбургер 
моргенпост» приветствует ответы товари
ща Г. М. Маленкова как «хорошее пред
знаменование». Газета выражает надежду, 
что новый год может стать «годом атом
ного мира». «Бремер нахрихтен» публи
кует на первой странице по.тный текст 
ответов Г. М. Маленкова под заголовком: 
«Возможности разрядить напряжение». 
Другая бременская газета «Везер-курир» 
крупным шрифтом выделяет заявление 
Г. М. Маленкова о том. что имеются бла
гоприятные возможности для дальнейшего 
ослабления международного напряжения 
в 1954 году. Газета подчеркивает, что 
Советское Правительство считает необхо
димым сокращение всех видов вооружения 
и вооруженных сил, что улучшило бы 
экономическое по.южение народов.

Австрийская газета «Винер цейтунг» 
видит в ответах Г. М. Маленкова «хоро
шее начало для 1954 гола и благоприят
ное вступление к берлинскому совеща
нию». Газета отмечает, что ответы това
рища Г. М. Маленкова с большим удовлет
ворением встречены в Париже и Лондоне.

Индийские газеты публикуют ответы 
Г. М. Маленкова на вопросы Еингсбэри 
Сш та. Газеты одобряют ответы Г. М. Ма
ленкова, характеризуя их как дальней
шее проявление желания СССР к смягче
нию международной напряженности. 
«Хиндустан тайме» опубликовала отпеты 
Г. М. Маленкова под заголовком: «Более 
шггрокие перспективы ослабления между
народной напряженности», «Маленков го
ворит о стремлении СССР к миру», «При
зыв к запрешению атомного оружия».

Газеты публикуют также основное со
держание новогодней речи К. Е. Вороши
лова, подчеркивая то место, пде он ука
зал на горячее стремление СССР бороться 
за поддержание мира во всем мире.

Аргентинская газета «Критика» .указы
вает, что «из официальных новогодних 
заявлений, сделанных во всем мире, имен
но заявление Г. М. Маленкова привлекло 
внимание как по содержанию, так и по 
форме. С самого начала интервью отли
чается необычной сердечностью».

Благолселательный отклик встретили 
ответы Г. М. Маленкова в кругах ООП. 
«В кругах ООН, —  сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс, —  считают, 
что ответы советского премьер-министра 
Георгия Маленкова американскому жур
налисту Кингсбэри Смиту являются хоро
шим предзнаменованием на новый год, 
поскольку Маленков заявил, что он не 
видит никаких объективных препятствий 
к улучшению советско-американских от- 
ношеггай. По мнению этих кругов, Мален
ков высказал искреннее стремление обес
печить согласие между Соединенными 
Штат.ми и Советским Союзом в качестве 
предпосылки к установлению всеобгцего 
мира».

Пекинские и шанхайские газеты опуб
ликовали текст ответов Председателя Со
вета Министров СССР товарища Г. М. Ма
ленкова Кингсбэри Смиту.

Комментируя ответы Председателя Со
вета Министров СССР товарища Г. М. Ма
ленкова на вопросы г-на Кингсбэри Сми
та, газета «Женьминьжибао» в передовой 
статье, озаглавленной «Правильный путь 
к |дальнепше'му ослаблению напряженно
сти в международных отношениях», пи
шет: «Тот факт, что глава Советского 
Правительства накануне нового года вы
разил решимость н стремление советского 
народа и впредь бороться за смягчение 
мелсдународной напрялсенности и установ
ление нормальных взаимоотношений меж

ду странами, еще раз доказывает, что со
ветский народ всегда вместе с миролюби
выми народами всех стран, и это вдох
новляет их и придает им силы в борьбе 
за мир против войны.

Не случайно. —  замечает газета, •— 
что ответы Председателя Совета Минист
ров СССР Г. М. Маленкова г-ну Кингсбэ
ри Смиту немедленно вызвали широкий 
отклик общественных деятелей и прессы 
многих стран. Это говорит о том, что важ
ные вопросы, затронутые товарищем 
Г. М. Маленковым в его ответах, являют
ся насущными вопросами, волнующими 
всех людей земного шара.

Китайский народ решительно поддер
живает ответы руководителя Советсксгв 
Правителмтва товарища Г. М. Маленкова 
г-ну Кингсбэри Смиту и полон решимости 
продолжать свои усилия в борьбе за раз
решение важных вопросов, затронутых в 
этих ответах».

«Ответы товарища Маленкова, —  пи
шет орган ЦК Трудовой партии Кореи га
зета «Нодон синмун», —  укрепляют на
шу веру в возможность сохранения я  
упрочения мира и друлсбы между народа
ми».

Чехословацкая газета «Руде право» на 
первой полосе опубликовала ответы Пред
седателя Совета Министров СССР товари
ща Г. М. Маленкова на вопросы г-на 
Еингсбэри Смита, а также напечата.да 
полностью новогоднюю речь Председателя 
Президиума Верховного Совета ()ССР то
варища К. Е. Ворошилова.

Венгерская газета «Сабад неп» пишет: 
«Мир изо дня в день является свидетелем 
усилий Советского Правительства, на
правленных на укрепление мира, и нет 
никакого сомнения в том. что в настоя
щее время к числу этих уси.тий в первую 
очередь относятся меры, преднркнимаемые 
Советским Союзом в целях недопущения 
атомной воины».

«Ответы товарища Г. М. Маленкова, —  
замечает польская газета «Трибуна лю- 
ду», —  являются новым подтверждениеи 
последовательного стремления СССР к ос
лаблению международного напряжения. 
Огромное, значение этих ответов заклю
чается в том. что они отвечают самый 
глубоким стремлениям всех народов мира 
к прочному и всеобщему миру.

Ответы товарища Маленкова, несомнен
но, встретят глубокую поддержку мирово
го общественного мнения. Они встретят 
поддержку, потому что указывают кон
кретные возможности улучшения отноше
ний между государствами с ра.зличными 
экономическими и политическими систе
мами, конкретные возможности ослабления 
международной напряженности.

Польский народ горячо поддерживает 
ответы товарища Маленкова. Он видит в 
них новый источник надежды в борьбе 
за победу идеи переговоров, в борьбе за 
дальнейшее ослабление международной на
пряженности в 1954 году».

Глубоко миролюбивая политика социа
листического государства, указывает га
зета «Жице Варшавы», является источ
ником сердечных новогодних пожеланий, 
переданных Г. М. Маленковым американ
скому народу.

Простыми, ЯСНЫ1ГИ, сердечными, ис
кренними и вместе с тем решительными 
являются ответы Г. М. Маленкова, и вот 
почему они с радостью встречены в Моск
ве и Вашингтоне, в Варшаве и Берлине, 
в Пекине и Париже, в Дели и Лондоне, 
везде, где народы жаждут мира.

Болгарская газета «Работническо дело» 
пишет:

Слова Председателя Совета Министров 
СССР о шагах, которые должны быть 
предприняты в интересах мира в 1954 
году, встретят широкую поддержку всех 
людей доброй воли. Болгарский народ 
всегда поддерживал и будет поддерживать 
миролюбивую политику Советского Союза 
как политику, отвечающую его жизнен
ным интересам.

Румынская газета «Скынтейя» в пе
редовой статье' «За торжество дела мира 
и друлсбы народов» подчеркивает, что от
веты товарища Г. М. Маленкова, преис
полненные заботой о судьбах человечест
ва, горячо встречены всеми миролюбивы- 
•ми народами. Первые отклики на пожела
ния товарища Маленкова американскому 
народу показывают, что они произвели 
глубокое впечатление в капиталистиче
ских странах.

Румынская газета «Ромыниа либера» 
пиыгет:

Каждое выступление Совегского Прави
тельства на международной арене направ
лено в защиту мнра.

С надеждой и уверенностью люди доб
рой воли встретили ответы Председателя 
Совета Министров СССР товарища Г. М. 
Маленкова.

Интересы нашего народно-демократиче
ского государства, интересы нашего наро
да —  строителя социализма неразрывно 
связаны с сохранением и укреплением 
мира во всем мире. Вот почему румын
ский народ с радо'гтыо встретил ответы 
товарища Г. М. Маленкова, которые от
ражают стремления всех миролюбивых 
пародов, укрепляют их веру в то, что год, 
в который мы ветупи.ти, явится годом 
дальнеГупего ослабления мелаународного 
напряжения, годом великих достижений в 
деле установления прочного длительного 
мира.

(ТАСС).

ЗАКРЫ ТИ Е,III С Ъ Е ЗД А  КОМПАРТИИ ИНДИИ
Д Е И , 5 января. (ТАСС). 3 января за

кончил свою работу третий съезд Комму
нистической партии Индии Как сообщает 
агентство Пресс Траст оф Индиа. съезд 
принял резолюцию по поводу предпола
гаемого военного пакта между США и 
Пакистаном.

Окружая Индию военными базами, го
ворится в резолюции, американские пра

вящие круги стремятся оказать на Индию 
нажим с тем. чтобы последняя присоеди
нилась к их лагерю... Соглашаясь на по
добный .пакт, правящие круги Пакистана 
связывают свою судьбу с агрессивными 
кругами Америки и. таким образом, под
вергают опасности не только свободу и 
независимость других стран, но и свою 
собственную...

Этот пакт угрожает миру и националь
ному суверенитету Индии и приблизкает 
«холодную воину» к нашим границам. 
Ре:«)лшция подчеркивает необходи.мость 
единства народа и указывает, что CTjiaiia 
может быть успешно защищена только в 
том случае, если народ объединен при де
мократической системе.

Съе.зд избрал Центральный комитет 
Коммунистической партии Пндии.

Вчера на заседании Центрального ко
митета было избрано политбюро в составе 
9 человек. В состав политбюро вошли: 
Аджой Кумар Гхош (генеральный секре
тарь), Намбодрипад, Ш. А. Данге. П. Р.а- 
мамурти. П. Сундарайя, д-р Ранен Сен, 
д-р 3. А. Ахмед, Раджешвар Рас и Харки- 
шен Синг Сурджит.
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ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 
В КИТАЕ

ШАНХАЙ, 4 января. (ТАСС). Для Ки
тайской Народной Республики 1953 год 
был годом широкого промышленного 
строительства. В различных районах стра
ны вступали в строй действующих пред
приятий крупные заводы и фабрики, 
строились электростанции, сооружались 
новые оросительные системы, прокладыва
лись новые дороги. Наряду с промышлен
ным строительством в стране в больших 
масштабах велось строительство жилых 
домов, медицинских учреждений, учебных 
заведений.

В Шанхае, как сообщает газета «Дзе- 
фанжибао», за 1953 г. для рабочих было 
построено квартир и общежитий на сто 
тысяч человек. Построено 30 средних и 
профессиональных щкол и институтов. 
Жители Шанхая за год по.лучпли более 
ста новых или реконструированных и рас
ширенных больниц и других медицинских 
учреждений.

ЭКСПАНСИЯ ЗАПАДНОГЕРМАНСКОГО КАПИТАЛА

Торговые отношения 
Чехословакии с другими 

странами
ПРАГА, 4 января. (ТАСС). Сегодня га

зета «Свободне слово» опубликовала сооб
щение, в котором говорится, что на днях 
в Брюсселе было подписано новое торго
вое соглашение между Чехословакией и 
бельгийско-люксембургским экономиче
ским союзом на 1954 гоя, а также прод
лено соглашение о взаимных платежах 
между Чехословакией и Бельгией.

Расширение производства 
сельскохозяйственных 

машин в Венгрии
БУДАПЕШТ, 4 января. (ТАСС). В ны

нешнем году в Венгрии намечается зна
чительное расширение производства трак
торов и других сельскохозяйственных ма
шин.

Как сообщает газета «Сабад нэп», в 
первый день работы в новом году трак
торный завод «Красная звезда» присту
пил к серийному производству мощных 
дизельных тракторов.

В нынешнем году на комбинате имени 
Матиаса Ракоши впервые начинается вы
пуск сельскохозяйственных машин. В ян
варе будет изготовлен первый образец 
сеялки. До конца первого квартала ком
бинатом будет выпущено 250 сеялок.

ОТДЫХ ТРУДЯЩИХСЯ 
ПОЛЬШИ

ВАРШАВА, 4 января. (ТАСС). Народная 
власть в Польше проявляет большую за
боту об организации здорового и культур-

БЕРЛИН, 4 января. (ТАСС). Выходя
щий в Берлине журнал «Ннформационс- 
динст» публикует статью об экспорте ка
питала западногерманскими моноиолиями. 
В экспансионистской политике заиадно- 
германского империализма, отмечает жур
нал, все большее место занимает экспорт 
капитала, как важнейшее средство совре
менного капитализма для порабощения на
родов других стран. Западногерманский 
капитал вывозится главным образом в 
страны Северной и Южной Африки, в 
страны Латинской Америки, в Канаду, 
Турцию, Индию, Пакистан. Австралию, 
Испанию, а также в сферы влияния Анг
лии и Франции и отчасти в США. Капи
тал вкладывается в первую очередь в 
мета.мургическую, машиностроительную, 
химическую и автомобильную промыш
ленность.

Так, концерн Крупна и концерн «Де- 
маг» (Дуйсбург), пишет «Пнформационс- 
динст», являются основными участника
ми в строительстве металлургического 
завода в Индии, мощность которого будет 
равна 1 млн. тонн стали в год. Эти два 
концерна вкладывают в строительство за
вода капитал примерно в 20 млн. долла
ров.

Кроме того, Крупп начал строительство 
цементного завода южнее Бомбея. Этот 
завод должен будет производить ежеднев
но 300 тоня цемента. Общее планирова
ние строительства и поставка машин так
же поручены концерну Крупна.

Германские империалисты, продолжает 
журнал, заявляют также претензии на 
имущество крупнейших австрийских пред
приятий, таких, как «Альпине-монтан», 
«Белер-верке», «Шеллер-Блекман-верке» 
и почти всех важнейших предприятий 
австрийской промышленности. По подсче
там дюссельдорфской газеты «Индустри- 
курир», речь идет об имуществе на сум
му 36 млрд, шиллингов, что составляет 
половину австрийского напиона.дьно’'о до
хода. Когда бывший австрийский мттнистг 
иностранггых дел Грубер в мае 1953 года 
был в Бонне, он договори.дся с Аденауэ
ром предоставить крупнейтие заводы ав
стрийской тяжелой промышленности в

«пользование и управление» германским 
моноиолистам.

На эти цредириятия рурские магнаты 
заявляют иретензии на основании завое
ваний во время гитлеровского режима.

Западногерманское преднриятие фирмы 
«Фольксвагенверке» строит в Брюсселе ав- 
томонтажный завод для Бельгии и Люк
сембурга.

В Южной Америке, указывает журнал, 
германские монополии также играют зна
чительную роль. Во внешней торговле 
латиноамериканских стран они занимают 
сейчас почти такое же положение, как 
Англия, которая является вторым после 
США экспортером товаров в эти страны.

Западногерманский стальной концерн 
«Гутехофнунгсхютте А. Г.» (Оберхаузен) 
через одного из директоров этого концерна 
Германса, посетившего Буэнос-Айрес, 
вел с аргентинским нрезидентом Иероном 
и другими государственными деятелями 
переговоры, которые, как сообщается, 
привели к принципиальной договоренности 
о строительстве металлургического завода 
в Аргентине. Германе получил таклсе для 
концерна «Гутехофнунгсхютте А. Г.», 
вопреки сильному сопротивлению амери
канских и английских конкурентов, заказ 
от правительства Уругвая на строитель
ство стального моста через Рио-Негро близ 
Мерседеса.

Самое крупное из сделанных до сих пор 
капиталовложений германских монопо.тий 
в Бразилии намерена сделать фирма 
«Фольксвагенверке». Банк «Иберо-Амери- 
ка-банк А. Г.» в Бремене опубликовал 
сообщение, в котором приводятся подроб
ности строительства автозавода этой фир
мой в Бразилии. Согласно этому сообще
нию, президент Бразилии Варгас дал со
гласие на строительство такого завода. 
Этот завод будет первым предприятием 
бразильской автопромышленности, так 
как до сих пор' таи существовали лишь 
автомонтажные заводы. Первоначально 
протукция завода должна составлять 
1.000 автомашин в месяц. Завод долл:ен 
быть построен между Рио-де-Жанепро и 
Сан-Пауло и пущен в ход в конце 1954 
года. Фирме «Фольксвагенверке» принад
лежит 75 проц. инвестиции, которые со
ставляют около 600 млн. крузейро.

ЗАБАСТОВОЧНОЕ ДВИЖЕНИЕ 
ВО ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 4 января. (ТАСС). 13-й день 
продолжается забастовка рабочих и слу
жащих иочтовых отделении на вокзалах 
Парижа и некоторых нровшциальных го
родов. Затяжной характер забастовки 
объясняется отказом министерства почт, 
телеграфа и телефона удовлетворить тре
бования бастующих об улучшении их ма
териального положения. С целью сниже
ния эффективности забастовочного дви
жения власти используют для работы в 
почтовых отделениях вокзалов солдат из 
«отрядов ресвубликанской безопасности». 
Помимо этого, стремясь расколоть един
ство действий бастующих, статс-секретарь 
почт, телеграфа и телефона ведет сепарат
ные переговоры с представителями авто
номных профсоюзов, отказываясь в то 
же время принять руководителей проф
союзов почтовых служащих, входящих во 
Бсеобщую конфедерацию труда (ВКТ).

Б течение всего вчерашнего дня на 
вокзалах обсуждался вопрос о продолже
нии забастовки. Большинство бастующих 
высказалось за продолжение борьбы. Се
годня состоится собрание представителей 
забастовочных комитетов почтовых служа
щих, ‘

Милитаризация Западной Германии
Боннские власти добиваются изменения 

западногерманской конституции
БЕРЛИН, 5 января. (ТАСС). Как явст

вует из сообщения западногерманской пе
чати, 14 января будет созван бундестаг 
(западногерманский парламент) с целью 
пересмотра боннской конституции.

Ныне действующая боннская конститу
ция создает известные препятствия запад
ногерманским милитаристам в их дгрес-

ного отдыха трудящихся. В 1953 году.сивных планах. Так, например, статья
только в профсоюзных домах отдыха и са
наториях отдыхало свыше 400 тыс. гор
няков, металлургов, текстильщиков, ма
шиностроителей, а также рабочих и слу
жащих других отраслей промышленности.

Польские курорты расположены в са
мых лсивописных местностях страны —  
в предгорьях Татр, на Балтийском побе
режье, в районе Мазурских и других 
озер, а также в лесах Нижней Силезии. 
Сеть здравниц постоянно расширяется. 
Только в последние несколько дней от
крыто две крупные здравницы —  дом 
отдыха профсоюза польских учителей и 
Наленчовскии курорт, который был пол
ностью разрушен в последнюю войну.

Планом текущего года предусматривает
ся значительный рост числа отдыхающих 
в домах отдыха и санаториях. С этой 
целью в ряде мест ведется строительство 
новых здравниц, а также реконструиру
ются имеющиеся дома отдыха и санато
рии.

Присуждение советским 
кинофильмам почетных дипломов 

на Международном кинофестивале 
1953 года в Эдинбурге

ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). Советским 
фильмам «Композитор Глинка» и «Во 
льдах океана», демонстрировавшимся на 
Международном кинофестивале 1953 года- 
в Эдинбурге, присуждены почетные дип
ломы фестиваля.

Почетные дипломы присуждены 28 из 
192 фильмов, показанных на фестивале.

Новогоднее послание 
Луиса Карлоса Престеса
НЬЮ-ЙОРК, 4 января. (ТАСС). Как со

общает корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» из Рио-де-Жанейро, руковогитель 
Бразильской компартии Луис Карлос Пре- 
стес передал для опубликования в печа
ти новогоднее пос.дание, в котором призы
вает аннулировать все договоры между 
Бразилией и США, конфисковать все пред
приятия и капиталовложения американ
цев, аннулировать долги США или амери
канским банкам и изгнать из Бразилии 
все .американские военные, экономиче
ские, культурные и технические миссии.

В своем послании Престес также при
звал восстановить отношения с Советским 
Союзом и странами народной демократии, 
уничтожить нынешнюю полицейскую орга
низацию и реорганизовать .вооруженные 
силы на основе народной милиции.

Выступление Бивена 
по радио

ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). По сооб
щению агентства Рейтер, лидер левого 
крыла английской лейбористской партии 
Зньюрин Бивен, выступая по радио, под
держал идею о том, что Китайская Народ

4-я боннской конституции гласит: «Пи- 
кто против своей совести не может быть 
принужден к несению воинской службы с 
орулгием в руках».

Ныне, по новому проекту, эта и подоб
ные ей статьи исключаются. Вместо это
го вносятся статьи, дающие правительст
ву право вводить всеобщую воинскую по-

туции сопровождается усилением милита
ристской пропаганды в печати.

Как отмечает агентство Рейтер, воз
главляемая Аденауэром боннская прави
тельственная коалиция (в Коалицию вхо
дят партии: ХДС, ХСС, «свободная -демо
кратическая», немецкая партия и обще- 
германский блок) имеет необходимое боль
шинство в две трети голосов и может спо
койно кромсать конституцию. В бундеста
ге ко<члиция Аденауэра располагает 336 
мандатами из 487, а в бундесрате (верх
няя палата парламента) —  26 мандатами 
из 38.

Однако, как известно, Аденауэр уже 
пытался протащить милитаристские 
статьи в конституцию, но потерпел неуда
чи ввиду протестов со стороны населения

Заявление
французского правительства 

об отставке
Венсан Орполь не принял 

отставку
ПАРИЖ. 4 января. (ТАСС). По сообще

нию агентства Ф)ране Пресс, председатель 
совета министров Франции Ланьель 2 ян
варя вручил ирезидецту Венсану Ориолю 
заявление об отставке.

Венсан Ориоль не принял отставки 
Ланьеля.

Топа Ланьель в письме на имя предсе
дателя Национального собрания Эдуарда 
Эррио просил созвать 6 января чрезвы
чайную сессию парламента. На заседании 
Национального собрания Ланьель намерен 
сделать заявление относительно внешней 
политики <1>ранции накануне совещания 
представителен четырех держав в Берли
не. За этим заявлением, указывает агент
ство Франс Пресс, несомненно последует 
голосование резолюции, и в связи е этим 
г.яава правительства, возможно, поставит 
вопрос о доверии.

винность, решать вопросы ведения воины, j Западной Германии и общественности за- 
вступать в агрессивные блоки типа «ев- падноевропейских стран. Так было, ча-
ропейского оборонительного сообщества» 
и т. п.

В западногерманской печати публику
ются предложения, исходящие от ра.иич- 
ных буржуазных партий, по которым 
верховным главнокомандующим западно
германской агрессивной армии будет пре
зидент республики, либо канцлер, т. е. 
Аденауэр. Предстоящее изменение консти-

пример, накануне бермудской конферен
ции. Угроза непосредственного возрцл;де- 

I ния германского вермахта вызвала на
столько сильный отклик и беспокойстсо 
во Франции и в некоторых других стра
нах, что боннское правительство вынуж
дено было отсрочить обсуждение Bo:ipi)ca 
об изменении конституции в бундестаге 
«по политическим причинам».

Газета „Рикордер“  выступает за соглашение 
о неприменении атомного оружия

ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). По сооб
щению агентства Рейтер, орган деловых 
кругов газета «Рикордер» в номере от 
4 января призывает заключить соглашение 
об атомном оружии, подобное соглашению 
о неприменении отравляющих веществ. 
Газета в редакционной статье подчерки
вает, что в ходе прошлой войны многие 
полагали, что немцы применят отравляю
щие вещества, но этого не случилось. 
«Было подписано соглашение о том, что

газы не будут применены, и они не бы
ли применены. Учитывая убедительный 
опыт, не следует ли, чтобы первой мерой 
против угрозы атомного оружия было до
стижение подобного же соглашения меж
ду странами мира? Мы полагаем, что ес
ли бы такое соглашение было достигнуто 
в ближайшее время, то это значительно 
способствовало бы делу мира во всем ми
ре».

Английские газеты об англо-американских 
экономических отношениях

ЮНДОН, 4 января. (ТАСС). Характер- | Башингтонский корреспондент газеты 
ным для комментариев английских газет ! «Обсервер», касаясь предстоящего сове- 

вопросам поцрежнемупо экономическим 
является страх перед наступлением кри
зиса в Америке и пессимистическая э.цен- 
ка перспектиэ открывающегося на днях со
вещания министров финансов стран Бри
танской империи.

Вашингтонский корреспондент газеты 
«Санди тайме» уделяет основное внимание 
мероприятиям, которые намерено провести 
правительство Соединенных Штатов в по
пытке предотвратить кризис, и обсужда
ет возможные изменения во внешней эко
номической политике Соединенных Шт.а- 
тов в 1954 году. Корреспондент пишет: 
«...Соединенные Штаты пересматриваюг 
свою политику в отношении торговли 
между Востоком и Западом, и можно ожи
дать постепенного улучшения, хотя, мо
жет быть, и не так скоро, как этого хоте
ли бы некоторые из союзников. За послед
нее время я не встречал ни одного аме
риканского промышленника, который не 
выступал бы за торговлю между Восто
ком и Западом...».

щания министров финансов стран Бри
танской империи, подчеркивает, что .ми
нистрам финансов этих стран придется 
учесть тот факт, что прежние планы 
оказались несостоятельными.

Политический обозреватель той же га
зеты пишет, что надвигагйщийся амери
канский кризис повлиял на перспективы 
экономического развития стран Британ
ской империи. На предыдущей конф‘реч- 
ции министров финансов, подчеркивает 
он, упор делался на расширение внешней 
торговли. Тогда казалась оправданной на
дежда на постепенное расширение между
народной торговли.

Теперь же общая цель состоит в том, 
чтобы окопаться вдоль линии, устанавли
вавшейся так медленно в течение после i- 
них двух лет, дабы по возможности 1>без- 
опасить себя от того, как бы не пришлось 
в панике прибегать к контролю и огра
ничениям, если в Америке наступит 
спад.

Безработица в Северной Ирландии
ЛОНДОН, 5 января. (ТАСС). Безработи-| ты. Б настоящее время безработных в 

ца в Северной Ирландии вынуждает ты- ' Северной Ирландии насчитывается около 
нал Республика должна участвовать в не- 1 сячи людей покидать родину и эмигри-' 37 тыс чел., что составляет примерно 
реговорах великих держав. I ровать в другие страны в поисках рабо- 9 проц. работоспо’собного населения.

Иранская газета 
о военных планах США 

на Ближнем Востоке
ТЕГЕРАН, 4 января. (ТАСС). Газета 

«Еейхаы», ссылаясь на сообщение агент
ства Ассошиэитед Пресс, иншет, что аме
риканское правительство ведет с прави
тельствами Пакистана, Ирака и Саудов
ской Аравии переговоры о заключении с
ними военного договора. ...... .......... ......

ТЕГЕРАН, 4 января. (ТАСС). Как сооб-[ правильным

Английские газеты о предстоящей нонфереицив 
министров финансов стран Британской имперм!

ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). Комменти
руя предстоящую конференцию минист
ров финансов стран Британской империи 
в Сиднее (конференция откроется 8 янва
ря. —  Ред.), финансовый обозрева^тсль 
«Дейли мейл» пишет, что вопрос о ладви- 
гающемся спаде в Амефике будет главным 
на этой конференции. «Сейчас почти не 
сомневаются, —  указывает обозреватель.

изводетво там сократилось примерно на 
6 проц.».

Первейшая задача министров финаи-соз 
стран Британской империи, по мнению 
обозревателя, будет заключаться в выра
ботке планов —  каким образом не допу
стить распространения на страны Бри
танской империи любого возможного, спа-

—  что в Америке начинается спад: про- да в Америке.
--------------------------------------------------------□  □  □ -----------------------------------------

Международный шахматный турнир
в Гастингсе

ЛОНДОН, 5 января. (ТАСС). Вчера в них имел по 3 очка). Тохуш и Тешер
Гастингсе (Англия) состоялся пятый тур 
традиционного Международного шахчапго- 
го турнира^ в котором участвуют совет
ские шахматисты Бронштейн и Толуш. К 
началу пятого тура впереди были совет
ский гроссмейстер Бронштейн и англий
ский шахматист Александер (каждый из

(Западная Германия) имели по 2,5 очка.
Центральной партией пятого тура бы

ла встреча советского гроссмейстера Брон
штейна с английским шахматистом Д. Хор
ном. Бронштейн провел игру в блестя
щем стиле, на 31 ходу доби.тся победы и 
стал лидером турнира. (Бронштейн имеет 
4 очка из пяти сыгранных иартий).

О всеобщем обязательном обучении детей 
школьного возраста

Решение №  562 исполнительного комитета Томского 
областного Совета депутатов трудящихся , 

г. Томск. 27 октября 1953  г .
В соответствии с постановлением СНЕ ' рабочие дни учителей и учащихся от вы- 

РСФСР от 21 декабря 1939 гида № 717, i полнения ими своих производственных

щает еженедельник «Техране мосаввар», 
министр иностранных дел Пакистана За- 
фрулла хан в частной беседе с иранским 
государственным деятелем заявил, что 
«вопрос о средневосточной оборонительной 
системе является одним из тех вопросов, 
которому пакистанское правительство уде
ляет внимание». Если, сказал он, «паки
станское правительство почувствует, что 
правительства Ирана и Турции желают 
создать такую оборонительную организа
цию», то оно согласно принять в ней 
участие.

Аресты в Иране
ПАРИЖ, 4 января. (ТАСС). По сообще

нию корреспондента агентства Франс 
Пресс из Тегерана, за последние два дня 
было арестовано около 10 человек из чис
ла лиц, принимавших участие в кампании 
протеста против приговора, вынесенного 
по деду Мосаддыка.

США поставляют 
вооруясеппе Пакистану

БЕРН, 5 января. (ТАСС). Газета «Три- 
бюн де Женев» опубликовала ст:атью 
своего лондонского корреспондента под за
головком «Три тысячи самолетов, .эскад
ренные миноносцы и танки для Пакиста
на». Корреспондент пишет, что, «несмотря 
на повторные опровержения Вашингтона 
и Карачи, английское общественное мне
ние озабочено слухами относительно воен
ного союза между Пакистаном и Соеди
ненными Штатами».

Несмотря на то, пишет корреспондент, 
что премьер-министр Пакистина катего
рически заявил о том, что его стра’на не 
предоставит американским вооруженным 
силам никаких баз, «повидимому, реше
но, что Соединенные Штаты предоставят 
Пакистану в порядке военной помощи три 
тысячи самолетов, эскадренные минонос
цы и вооружение для одной танковой ди
визии. Со своей стороны Пакистан обя
зуется построить определенное количество 
аэродромов, которые могли бы быть ис
пользованы американцами в случае вой
ны».

Освобождение из тюрьмы бывшего 
генерал-губернатора Кореи 

военного преступника Минами
ПАРПЖ, 4 января. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс 
Пресс, бывший генерал-губернатор Кореи 
генерал Дзиро Минами, который был 
осужден международным трибуналом в 
Токио вместе с другими 24 главными 
военными преступниками, сегодня был 
досрочно освобожден из тюрьмы Сугамо.

Минами был освобожден властями за
падных держав по просьбе японского пра
вительства под предлогом плохого состоя-

Совета Министрув РСФСР от 15 апреля 
1949 года № 255, на основании утверж
денного CUK РСФСР от 30 марта 
1931 года Положения об издании местны
ми исполкомами и Советами обязательных 
постановлении и о наложении за их на
рушение взысканий в административном 
порядке, исполнительный комитет решил:

1. Установить, что в 1953 —  54 учеб
ном году все дети в возрасте от 7 до 15 
лет включительно, проживающие в горо
дах, рабочих поселках и сельской мест
ности, подлежат обязательному обучению, 
в объеме семилетнен школы.

2. Обязанность посылать в школу де
тей, достигших к началу учебного года 
7— 15-летнего возраста, возложить на 
роцителеи и всех граягдан, имеющих на 
своем иждивении детей, а также на соот
ветствующих лиц и руководителей учреж
дений, на попечении которых дети нахо
дятся.

Родители, опекуны, директора детских 
домов и все граждане, имеющие на своем 
иждивении детей, обязаны посылать де
тей в школы во все учебные дни, не до
пуская пропусков учебных занятий без 
уважительных причин, создать детям все 
условия, необходимые д.гя успешного обу
чения их в школе, вести постоянное на
блюдение за выполнением детьми домаш
них заданий, за успеваемостью детей, 

и своевременным оформле
нием ими положенной учебной докумен-

обязанностей без специального на то раз
решения в каждом отдельном случае от
делов народного образования.

4. Б целях обеспечения всеобщего обя
зательного семилетнего обучения детей, 
обязать исполкомы городских, районных, 
поселковых и сельских ()овето|в:

а) проводить учет всех детей и подро
стков, подлелшщих всеобщему семилетне
му обучению в порядке, установленной 
инструкцией об организации учета детей 
и подростков и о порядке контроля за 
выполнением Закона о всеобщем обяза
тельном обучении, утвержденной поста
новлением СНК РСФСР от 14 июля 1943 
года X: 637 (с. п. РСФСР № 4, ст. 37);

б) обеспечггть открытие и нормальное 
функционирование интернатов для детей <5 
при школах, согласно нароцноховяйствен- '' 
ному плану, утвержденному решением 
облисполкома:

в) организовать ежедневный подвоз на 
занятия детей, проживающих на расстоя
нии 3 и более километров от шкоды.

5. За уклонение от посылки детей в 
школу лиц, указанных в и. 2 настояще
го решения, а также лиц, виновных в 
нарушении п. 3 настоящего решения, 
подвергать в административном порядке 
предуцреждению, штрафу до 100 рублей 
или исправительно-трудовым- работам на 
срок до одного месяца.

6. Пастоящее решение вступает в силу 
немедленно после опубликования его в га-

тации (тетради, дневники, словари и 'Зе™ «Красное Знамя», распространяется
цроч.), за поведением детей в школе, до
ма, на улице и в общественных местах в 
соответствии с «Правилами для учащих
ся».

3. Категорически запретить руководи
телям учреждений, предприятий, совхо
зов, правлениям колхозов, промартелей и 
других организаций, а также и отдель
ным лицам принимать в учебное время 
на работу учащихся начальных, семилет- 
них и средних школ, а также отрывать в

на всю территорию Томской области н 
действует в течение двух лет.

7. Наблюдение за выполнением настоя
щего решения возлагается иа исполкомы 
городских, районных, поселковых и сель
ских Советов депутатов трудящихся, на 
городские и районные отделы народного 
образования.

Зам. председателя облисполкома
В. БЕЛОВ.

Секретарь облисполкома
И. ЕГОРОВ.

-□ □ □ -

Извещение
8 января, в 7 часов вечера, в зале 

заседаний горисполкома (проспект н.мени 
Ленина, 38) состоится лекция для изу
чающих экономику социалистических 
промьииленных предприятий на тему:

«Внутризаводское планирование и тех- 
промфннплан предприятия».

Лекцию читает заведующий кафедрой 
экономики промышленности и органи.за- 
ции производства Томского политехни
ческого института тов. Г. В. Кац.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

6 января — «Маскарад».
7 января — «Не назьшая фамилий».
Начало спектаклей в 7 часов 30  ми

нут вечера.

9 января вместо объявленного спек
такля «Ермаковы лебеди» будет «Не 
называя фамилий».

10 января вместо объявленного днев
ного спактакля «Ермаковы лебеди» бу
дет «Страница жизни».

Билеты де1Йствительны.
Спектакль «Ермаковы лебеди», на

значенный на 12 часов дня 8 января, от
меняется. Приобретенные билеты дей
ствительны на дневной спектакль «Ер
маковы лебеди» 17 января 1 9 5 4  г.

2—1

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 6 , 7 

января — «Честь товарища». Geai cbi: 
12, 1-40, 3-20. 5, 6-40, 8-20, 10 и 11-35.
■ Кинотеатр имени И. Черных. Боль

шой зал. 6, 7 января — «Васса Желез
нова». Сеансы: 11, 1-20, 3-40, 6, 8-20, 
10-40. Малый зал. 6 января — «Реви
зор». Сеансы: 2-30, 5, 7-30, 10.

Для детей 6 января — «Молодая 
гвардия» (1-я серия). 7 января— «Моло
дая гвардия» (2-я серия). Сеансы: 10-30, 
12-30.

Требуются: опытный механик
10 автоделу (обеспечивается жил- 
шощадью), шоферы 1 и 2 клас- 
;ов, грузчики. Обращаться: гор.

ОМСК, переулок Татарский. 23. 
штобаза, отдел кадров. 3 — 1

т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
п о л и т е х н и ч е с к и й  и н с т и т у т  и м е н и  с . М. КИРОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей заведующих кафедрами: 

горной электротехники, техшши разведки, 
авто.мобнлен и тракторов, химической технологии топлива. 
СРОК КОНКУРСА ДО 25 ЯНВАРЯ 1954 ГОДА

Заявления с приложением соответствующих документов направлять 
на имя директора института, по адресу: гор. Томск, Тимирязевский про
спект, 9.

Для работы на строительстве в гор. 
Томске требуются: плотники, каменщи
ки, штукатуры, столяры, маляры, бетон
щики, разнорабочие (мужчины и жен
щины).

По соглашению с поступающими на 
работу может быть заключен договор от 
1 до 2 лет с выплатой единовременного 
пособия от 300 до 600 рублей.

Жилплощадью обеспечиваются пре
имущественно одиночки.

Обращаться: г. Томск, улица Плет-
ния здоровья этого военного преступника. ' невка, 10. отдел кадров. 3 — 1

Гр-н Борзунов Валентин Феоктисто
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Алтайская, 44, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Борзуновой 
Маргаритой Николаевной, проживающей 
в г. Томске, улица Красного пожарни
ка, 70, кв. 2.

Дело слушается в народном суде 2-го 
участка Куйбышевского района г. То.м- 
ска.
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